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Светлана 
Зейналова:
Главные детские

«хотелки» —
айфон
и собака

Префектура ЮВАО прово-
дит социальную программу 
«Чистый город». Её цель — 
очистить территорию округа 
от старых автомобильных по-
крышек.

Больше не нужно избавлять-
ся от старых шин, сжигая их 
или выбрасывая в неположен-
ных местах. Все жители окру-

га, а также автотранспортные 
предприятия, автобазы, шино-
монтажи, техцентры, сервисы 
могут бесплатно отнести ста-
рые покрышки в контейнеры, 
установленные на территори-
ях ГБУ «Жилищник».

О смене зимней резины 
читайте на стр. 9

стр. 9 С «2ГИС» 
не заплутаешь!

Парки округа
открыли
весенний
сезон

Старые покрышки примут в специальных пунктах

Спорт, природа, 
лимонад

стр. 12 Люблинские поля 
орошения появились 
в конце XIX века

Как отдохнуть за границей 
и не попасть в неприятности

стр. 11 Ловушки 
для «руссо туристо»

 Выхино-Жулебино — Сормовский 
пр., вл. 15; ул. Привольная, 10/12; 

 Капотня — 1-й Капотнинский 
пр., 41; 

 Кузьминки — Волжский бул., вл. 51; 

 Лефортово — ул. 5-я Кабельная, 18; 

 Люблино — ул. Нижние Поля, 29, стр. 1; 

 Некрасовка — ул. 2-я Вольская, 30; 

 Печатники — ул. Южнопортовая, 25; 

 Рязанский — ул. Зарайская, 1; 

 Текстильщики — ул. Грайворонов-
ская, 6 (городок ГБУ). 

стр. 13

Адреса контейнеров по районам:i
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О 
скором откры-
тии сообщил де-
путат Госдумы 
Пётр Толстой по 

итогам инспекции поме-
щения будущего центра, 
где сейчас идёт ремонт. 

Напомним: открытие 
центра госуслуг плани-
руется по адресу: ул. Таш-
кентская, 21. Ещё во время 
предвыборной кампании 
Толстой пообещал оказать 
содействие в решении это-
го вопроса. Далее после-
довали поиск помещения 
и оформление всех необ-
ходимых документов для 
размещения центра гос-
услуг. Дату его открытия 
пришлось перенести по 
техническим причинам. 
Теперь все организацион-
ные вопросы решены и в 
помещении идёт ремонт. 

— Сейчас в помещении 
будущего центра идёт ре-
монт. Зафиксировали но-

вую дату открытия центра 
— июль этого года. Я дер-
жу ход работ под личным 
контролем, — заявил Тол-
стой. 

Он также сказал, что 
доведёт до конца всё, что 
намерен был сделать в 
округе. Это касается не 
только центра госуслуг, 

но также ремонта поли-
клиники в Капотне и 
благоустройства Жуле-
бинского леса. 

Игорь МАКАРОВ

В подземных перехо-
дах на станциях метро 
«Римская», «Дубровка», 
«Лермонтовский про-
спект» и «Волжская» по-
сле ремонта открылись 
торговые палатки и па-
вильоны. Здесь пассажи-
ры смогут покупать про-
дукты в упаковках для 
лёгкого перекуса, одеж-
ду, всевозможные аксес-
суары, хозтовары, газеты 
и журналы, цветы, а так-
же театральные билеты. 

— Новые объекты тор-
говли позволят потре-
бителям совершать по-
купки в условиях со-

блюдения санитарных 
регламентов, требова-
ний противопожарных 
норм и правил, не пре-
пятствуя движению пас-
сажиров, — сказала за-
меститель руководителя 
Департамента транспор-
та Алина Бисембаева.

Кроме того, на стан-
циях «Римская», «Кре-
стьянская застава» и 
«Дубровка» появились 
вендинговые автоматы, 
где люди могут купить 
снеки, прохладитель-
ные напитки, горячий 
зерновой кофе и цветы. 

Алёна КАЛАБУХОВА

В переходах метро 
заработали
торговые палатки

Центр госуслуг в Выхине 
откроется в июле

На казачьем подворье в 
парке 850-летия Москвы 
появились новые питом-
цы — африканские сомы. 
Необходимая этой рыбе 
температура воды со-
ставляет 27 градусов, по-
этому в средних широтах 
в естественной среде у неё 
нет шансов на выжива-
ние. Однако казаки ре-
шили попробовать раз-
водить сомов в аквари-
умах.

— Прокормить себя 
можно не только пти-
цеводством и кролико-
водством, но и разведе-
нием рыбы, — отметил 
атаман казачьего сооб-
щества района Марьи-
но Игорь Сокуренко. 
— Сом питается всем. 
К еде и качеству воды 

он неприхотлив. Так что 
содержание такой рыбы 
возможно и в наших ши-
ротах. А если учесть ско-
рость роста сома — один 
килограмм за три месяца, 
— то это предприятие ста-
новится заманчивым. 

Владимир ХАНОВ

В Марьине начали выращивать 
африканских сомов 

В дни весенних рели-
гиозных праздников — 9 
апреля (Вербное воскре-
сенье), 16 апреля (Пас-
ха) и 23 апреля (Красная 
горка) — для проезда до 
Николо-Архангельского 
кладбища специальный 

бесплатный маршрут в 
этом году будет органи-
зован от метро «Новоко-
сино» (а не от «Щёлков-
ской», как было рань-
ше). Маршруту присво-
ен №Э5. 

В эти же дни до Нико-

ло-Архангельского клад-
бища бесплатные автобу-
сы будут ходить и от ме-
тро «Выхино»: по марш-
руту №Э1 (с заездом ко 
2-му Московскому кре-
маторию) и №Э2 (без за-
езда к крематорию). Об 

этом сообщили в пресс-
службе ГУП «Мосгор-
транс».

Также 9, 16 и 23 апреля 
будут работать и другие 
традиционные бесплатные 
маршруты до кладбищ. 

Василий ИВАНОВ

До Николо-Архангельского кладбища 
довезёт бесплатный автобус

В МЭИ 
вернётся 
военная 
кафедра 

Военна я кафедра 
возоб новит свою рабо-
ту в Московском энер-
гетическом институте 
на Красноказарменной 
улице. Это значит, что 
студенты, которые по-
ступят в вуз, смогут па-
раллельно с обычной 
специальностью выу-
читься на офицера за-
паса, что освободит их 
от обязательного про-
хождения службы в ар-
мии после окончания 
учёбы. 

Однако не все студен-
ты МЭИ смогут стать 
офицерами. 

При наборе 2017/18 
года будет проводить-
ся конкурсный отбор, 
причём только среди 
абитуриентов, выбрав-
ших систему бакалав-
риата.

Вопрос об открытии 
военной кафедры под-
нял на коллегии Мин-
обороны РФ ректор 
МЭИ Николай Рогалёв. 

К слову, в НИУ МЭИ 
военная кафедра рабо-
тала с 1930 по 2008 год, 
подготовив за этот пе-
риод более 45 тысяч 
офицеров запаса.

Мария ГУСЕВА

Жителей округа 
приглашают 
на субботники

Определены места мас-
совых субботников 8 и 
29 апреля. В округе они 
пройдут более чем на 30 
площадках. Основные ме-
ста уборки — сквер им. Фа-
деева, сквер у метро «Лю-
блино», сквер «Нормандия 
— Неман» и парк «Строга-
новские дачи». Также суб-
ботники пройдут в каждом 
районе (см. адреса на сай-
тах управ).

Начало в 10.00. Приглаша-
ются все желающие. Инвен-
тарь выдадут на месте.

Роспотребнадзор 
ЮВАО 
проконсультирует 
предпринимателей 

Специалисты окружного 
Роспотребнадзора проведут 
дни открытых дверей. Инди-
видуальные предпринимате-
ли и юридические лица смо-
гут проконсультироваться 
по вопросам, связанным с 
их правами и обязанностя-
ми в сфере санитарно-эпи-
демиологического благопо-
лучия населения и защиты 
прав потребителей. 

Встречи пройдут 11 апре-
ля в 11.00 по адресу: ул. Лю-
блинская, 151, и 13 апреля с 
10.00 до 16.00 на Волгоград-
ском просп., 113, корп. 5.

Коротко

Сейчас
в помещении 
будущего 
центра
идёт ремонт

Атаман Игорь Сокуренко 
около аквариумаАфриканский сом

Пётр Толстой инспектирует 
ремонт помещения

В переходе станции метро «Римская»
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На сайтах районных газет
 golos-nekrasovki.ru

В Некрасовке установят три киоска
— В этом году планируется установить киоск «Печать» 

по адресу: ул. Сочинская, 3, киоск «Цветы» на Рождествен-
ской, 23/33, и киоск «Мороженое» на Рождественской, 21, 
корп. 2, — сообщили в управе района Некрасовка.

Сейчас на территории района Некрасовка установлены 
три киоска: «Печать» на Покровской, 37 (пока там арен-
датор отсутствует), «Мороженое» по адресу: 1-я Вольская 
ул., вл. 11, и «Печать» по тому же адресу. 

 новые-печатники.рф

На станции «Печатники» появятся 
турникеты с системой PayPass 

До конца текущего года на станции метро «Печатники» 
установят новые турникеты. Устройства планируют обору-
довать бесшумными створками и системой бесконтактной 
оплаты проезда с помощью банковских карт и телефонов 
— PayPass. Один из турникетов будет шире, чем осталь-
ные: через него смогут проходить пассажиры с детскими 
колясками и большими сумками.

 gazeta-kuzminki.ru

Храму в Кузьминках 
передали в дар мощи святых

Благотворительный фонд святого мученика Вонифатия 
передал в дар храму Святого равноапостольного князя Вла-
димира при Московском президентском кадетском учили-
ще им. Шолохова мощи христианских святых. 

— В дар переданы иконы с мощевиками, где хранятся 
частицы мощей святителя Лазаря Четверодневного Китий-
ского, друга Божия; святителя Спиридона Тримифунтско-
го, чудотворца; святого великомученика Димитрия Солун-
ского и праведного Иоанна Русского, — уточнили в храме.

По словам настоятеля храма иерея Марка Кравченко, те-
перь каждый кадет, каждый житель района Кузьминки, каж-
дый желающий может прийти и помолиться у этих святынь.

Адрес храма Святого равноапостольного князя Влади-
мира: ул. Маршала Чуйкова, 30, корп. 3. 

Н
а чердаке дома 
14 на Новооста-
повской улице 
начался пожар. 

Через три минуты пожар-
ные были на месте проис-
шествия.

— Из дома валил густой 
чёрный дым, — рассказы-
вает начальник отдельно-
го поста 49-й пожарно-
спасательной части ка-
питан внутренней служ-
бы Анатолий Макущенко. 

— Здание газифицирова-
но, а значит, взрывоопас-
но. Кроме того, этот дом 
1936 года постройки име-
ет пустотные перекры-
тия. Огонь уходит внутрь 

и может вырваться в лю-
бом месте. Я принял реше-
ние эвакуировать людей с 
верхнего этажа.

На тушение пожара ушло 
около полутора часов. 

— Трудно было найти 
очаг возгорания: крыша 
сложной планировки, — 
говорит Анатолий. 

Оставшимся без крыши 
жильцам управа предоста-
вила временное жильё. Ре-
монт разобранной кровли 

начался сразу после туше-
ния пожара.

Анатолий Макущенко 
служит в пожарной охра-
не с 1999 года. Пойти слу-
жить туда ему предложил 
друг семьи. Свободное от 
работы время Анатолий 
посвящает путешествиям 
на мотоцикле. Любит ез-
дить в Белоруссию, меч-
тает побывать в Сербии и 
Калининграде.

Алёна КАЛАБУХОВА

Пожарные ЮВАО вывели 
из огня 28 человек

Через три 
минуты они 
были на месте 
происшествия

Улицы Братиславская, 
Краснодонская, Люблин-
ская и Волжский бульвар 
к июлю изменят свой об-
лик. Архитектурно-ху-
дожественные концеп-
ции для них представил 
Комитет по архитекту-
ре и градостроительству 
города Москвы. Напри-
мер, вывески на этих ули-
цах должны располагать-
ся не выше линии второго 
этажа, они не должны за-
крывать исторические фа-
сады, оконные и дверные 
проёмы, витрины и витра-
жи. Также запретят дина-
мические постеры, банне-
ры и мигающие элементы.

— В городской сре-
де очень много элемен-

тов — домов, вывесок, 
витрин. Когда элементы 
расположены хаотично, 
не связаны по цвету, фор-
ме, стилю, то находиться 

на улицах некомфортно. 
Мы боремся с этой про-
блемой, и Москомархи-
тектура продолжает ра-
боту по созданию правил 

размещения вывесок, — 
сказал главный архитек-
тор города Москвы Сер-
гей Кузнецов. 

Наталья ГОНЧАРОВА

14 и 15 апреля в нало-
говых инспекциях го-
рода пройдут дни от-
крытых дверей для на-
логоплательщиков — 
физических лиц.

Все желающие по-
лу чат практическ ие 
рекомендации по за-
полнению дек лара-
ции по налогу на до-
ходы физических лиц 
(НДФЛ). 

Специалисты нало-
говой службы расска-
жут посетителям о том, 
кому и в какие сроки 
необходимо предста-
вить декларацию, как 

получить налоговые 
вычеты.

Москвичи, получа-
ющие доход от сдачи 
квартир, смогут полу-
чить рекомендации по 
заполнению деклара-
ции по НДФЛ и при на-
личии необходимых до-
кументов представить 
её в налоговый орган.

На территории ЮВАО 
расположены три нало-
говые инспекции — №21 
на Ферганской ул., 6, 
корп. 2, №22 на ш. Эн-
тузиастов, 14, и №23 на 
Таганрогской ул., 2.

Ирина НИКИТИНА

На четырёх улицах ЮВАО изменятся вывески

Компания — разработ-
чик дронов «Коптер Экс-
пресс», которая находится 
в технополисе «Москва», 
освоила поиск пропавших 
людей с помощью дронов. 

В партнёрстве с поиско-
вым отрядом «Лиза Алерт» 
такой проект занял 2-е 
место на международном 
конкурсе стартапов Global 
Mobile Challenge в Барсе-
лоне. 

О поиске людей с помо-
щью дронов серьёзно за-
думались после того, как в 
сентябре 2014 года россий-

ский учёный Алексей Чер-
воненкис потерялся в мо-
сковском лесопарке «Ло-

синый Остров». Волонтёры 
организации «Лиза Алерт» 
несколько раз проходили 

мимо места, где находился 
пожилой мужчина, но так 
и не смогли его найти. За-
мёрзшее тело учёного обна-
ружили спустя сутки вер-
толёты МЧС.

Основная сложность ис-
пользования дронов для 
поисков была в том, что 
беспилотники не могли 
далеко отлетать от места 
пилотирования. И вот не-
давно «Коптер Экспресс» 
разработала полностью 
автономный дрон с заряд-
ной станцией.

Мария ГУСЕВА

Пропавших людей будут искать дроны из ЮВАО

В налоговых расскажут, 
кому надо заполнять 
декларацию

Передача святынь
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Слева направо: Илья Степанов, Алексей Плужников, 
Анатолий Макущенко, Вадим Бурдо
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Разработчики 
автономного дрона

На Люблинской улице
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Москвичи завоевали 
18 наград Всероссийской 
олимпиады по астрономии

Олимпиада проходила в 
Смоленске. 

— В соревновании приняли 
участие 173 школьника из 41 
региона России. Всего у мо-
сковской команды 18 наград 
— это больше, чем в прошлые 
годы. При этом учащийся сто-
личной школы №179 Дмитрий 
Царёв стал абсолютным по-
бедителем в параллели 9-х 
классов, — отметили в пресс-
службе Департамента образо-
вания города Москвы.

Напомним: Всероссийская 
олимпиада школьников прохо-
дит по 24 общеобразователь-
ным предметам во всех реги-
онах страны. Олимпиада про-
водится в четыре этапа. Всего 
в финал олимпиады были при-
глашены более 1300 учащихся 
московских школ.

Поезд «Акварель» вышел 
на «синюю» ветку 

Поезд «Акварель» с экспо-
зицией весенних натюрмортов 
и пейзажей запустили на Ар-
батско-Покровской линии сто-
личного метро. Об этом сооб-
щает пресс-служба Москов-
ского метрополитена.

— «Акварель» является од-
ним из самых любимых имен-
ных поездов среди жителей и 
гостей столицы, в этом году он 
отметит свой 10-летний юби-
лей. Новое оформление как 
нельзя лучше впишется в об-
щую концепцию поезда, ведь 
все картины здесь выполне-
ны именно акварелью, — ска-
зал заместитель начальника 
Московского метрополитена 
по коммуникациям Алексей 
Ильиных.

Запуск обновлённого со-
става приурочен к пятилетию 
Академии акварели и изящ-
ных искусств и к открытию 
соответствующей выставки в 
Манеже, которая начнёт рабо-
ту 6 апреля.

Московский культурный 
форум посетили около 
48 тысяч гостей

За три дня работы Мо-
сковского культурного фору-
ма в Манеже побывали око-
ло 48 тысяч человек. В срав-
нении с прошлым годом ко-
личество посетителей в 
первые два дня выросло на 
10%. Больше 4 тысяч гостей 
форума записались в библио-
теки, около 600 — в кружки 
и студии. Горожанам выда-
ли свыше 10 тысяч книг. Об 
этом сообщает официальный 
портал мэра и Правительства 
Москвы.

Профессионалы и гости 
собрались в Манеже, чтобы 
обсудить лучшие проекты в 
области культуры — реали-
зованные и те, которые ещё 
предстоит воплотить в жизнь. 
В развлекательную програм-
му форума вошло более 800 
мероприятий: встречи с арти-
стами театра и кино, концер-
ты, поэтические вечера, ма-
стер-классы, экскурсии, авто-
граф-сессии и многое другое.

Городские
новости

А рена «Лужни-
ки» после мо-
дернизации 
войдёт в число 
лучших ста-

дионов мира. Об этом со-
общил Сергей Собянин 
после осмотра площадки. 

— Большая часть работ 
по реконструкции главной 
арены выполнена. Смон-
тированы свет, звук. Тра-
ва с помощью специаль-
ных технологий за зиму 
укрепила корневую си-
стему. Сегодня уже мож-
но играть в футбол, — от-
метил мэр.

В спорткомплексе также 
разместятся 19 специаль-
ных сооружений для чем-
пионата мира по футболу. 
Восемь уже построены. 

Просторные 
трибуны 
и кровля с экраном

В ходе реконструкции 
«Лужников», начатой в 
2014 году, вместимость 
трибун стадиона увели-
чилась до 81 тысячи зрите-
лей. 300 мест оборудованы 
для маломобильных граж-
дан. Цвет трибун — бордо-
вый с бежевыми вкрапле-
ниями — выбрали сами 
москвичи через портал 
«Активный гражданин». 

Общая ширина всех вы-
ходов с трибун была увели-
чена со 144 до 249 метров, 
по периметру установи-
ли 44 каскадные лестни-
цы, число выходов с арены 
возросло с 13 до 16. Всё это 
обеспечит большую безо-
пасность. 

Для защиты от непого-
ды козырёк кровли удли-
нили на 11 метров. За счёт 
вмонтированных светоди-
одов крыша стадиона мо-
жет превращаться в ги-

гантский медиаэкран.
Под трибунами раз-

мести лись разминоч-
ные за лы, раздева л-
ки, комнаты для пресс-
конференций, телестудия 
и др. А на верхнем уровне 
«Лужников» оборудовали 
смотровую площадку. 

Поле с уникальным 
газоном

Обновлённое поле с на-
туральным травяным по-
крытием «Лужников» со-
ответствует самым высо-
ким требованиям ФИФА. 
Для круглогодичного ухо-

да за газоном под полем 
размещаются 35 км труб и 
технические слои: системы 
дренажа, обогрева, полива. 

В прошлом году на поле 
посеяли 410 кг семян. Взо-
шедший газон был про-
шит синтетической нитью 
для укрепления корней. 

Футбольное поле также 
оборудуют системой «гол-

контроль», которая фик-
сирует пересечение мячом 
линии ворот. В помощь 
судьям за воротами так-
же будут следить камеры. 

Спортивный парк 
столицы

Арена «Лужники» в 
2018 году станет главной 
площадкой чемпионата 
мира по футболу. Здесь 
пройдут семь матчей, от-
крытие и финал.

Посетители комплек-
са смогут насладиться не 
только зрелищными игра-
ми, но и прогулкой по бла-

гоустроенной территории 
спортивного парка. В 2016 
году уже привели в поря-
док Лужнецкую набереж-
ную: обустроили велоси-
педные и беговые дорож-
ки, зоны воркаута, про-
странство у воды. Сейчас 
на территории ведётся ре-
конструкция фонтанов: на 
центральной аллее, напро-
тив концертного зала «Рос-
сия», а также фонтана «Ка-
менный цветок». До конца 
года будет высажено более 
тысячи деревьев, 53 тысяч 
кустарников и 14 тысяч кв. 
метров цветников. 

Ольга САРАТОВСКАЯ

Можно уже играть в футбол
Реконструкцию «Лужников» планируют завершить в мае

Под газоном 
35 километров 
труб и система 
обогрева

ВДНХ присоединилась к междуна-
родному проекту по обмену открыт-
ками под названием «посткроссинг». 
Специально для него были разрабо-
таны уникальные открытки с истори-
ческими и современными видами вы-
ставки. Их можно отправить в любую 
точку мира прямо с территории ВДНХ.

— На выбор посетителям предла-
гается 10 видов открыток с историче-
скими и современными изображения-
ми знаковых достопримечательностей, 
среди которых Главный вход, зелёный 
театр, Центральный павильон, фонта-
ны «Золотой колос», «Каменный цве-
ток» и другие, — рассказали в пресс-
службе ВДНХ.

Открытку, а также красивый конверт 
с логотипом ВДНХ можно купить в ин-
фоцентре, а почтовую марку — в исто-
рическом почтовом отделении, кото-
рое находится поблизости. 

Игорь СМИРНОВ 

П р о м ы ш л е н н о с т ь 
Москвы показала рост 
производства в 2016 
году. Об этом сообщил 
мэр Москвы Сергей Со-
бянин в ходе заседания 
президиума правитель-
ства столицы.

— Всего в Москве 
52 объектам присво-
ены статус технопар-
ка и промышленного 
комплекса с соответ-
ствующими налоговы-
ми льготами и требова-
ниями по уровню инве-
стиций и заработной 
плате. В общей слож-
ности на этих объек-
тах работают около 1,5 
тысячи предприятий и 
более 70 тысяч человек. 

В основном это высоко-
технологичные рабо-
чие места. По большо-
му счёту это уже значи-
мая часть московской 
промышленности и её 
высокотехнологичное 
будущее. В технопарках 
работает значительная 
часть молодёжи, кото-
рая занимается созда-
нием инновационной 
продукции. В целом 
за прошедший год мо-
сковская промышлен-
ность выросла на 3%, 
а инвестиции в основ-
ной капитал — на 0,7% 
и достигли 1,7 трили-
она руб лей, — сказал 
 Сергей Собянин.

Ирина КОРНЕЕВА 

Мэр Москвы отметил рост 
производства в московской 
промышленности

ВДНХ присоединилась 
к посткроссингу 

m
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Открытки можно 
отправить в любую 
точку мира прямо 
с ВДНХ
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Сергей Собянин осмотрел 
стадион «Лужники»
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В 
Москве стар-
товал но-
вый этап про-
граммы благо-
устройства 

«Моя улица». Планы по 
её реализации обсудили 
на пресс-конференции в 
Международном мульти-
медийном пресс-центре 
«Россия сегодня».

Удобство 
для пешеходов

По словам мэра Мо-
сквы Сергея Собянина, 
цель программы — сфор-
мировать новую город-
скую среду, комфортную 
для пешеходов, велоси-
педистов, пассажиров об-
щественного транспор-
та и водителей. Для этого 
в столице создают новые 
пешеходные простран-
ства, расширяют троту-
ары, приводят в порядок 
исторические здания и 
набережные, озеленяют 
площади и бульвары. 

— Одно из главных пра-
вил московского благо-
устройства — стремление 
к оптимальному балансу 
между транспортной до-
ступностью места и ком-
фортом нахождения в нём. 
При этом приоритет горо-
да — удобство улиц не для 
машин, а для людей, — до-
бавил зам. мэра по вопро-
сам ЖКХ и благоустрой-
ства Пётр Бирюков.

С 2015 года по програм-
ме привели в порядок бо-
лее 100 улиц и свыше 500 
фасадов домов. В этом 
году в неё вошли 87 улиц 
и 317 исторических зда-
ний, запланирована вы-
садка 4,5 тысячи деревьев. 

От Варварки 
до Садового кольца

В 2017 году москви-
чей ждёт открытие парка 
«Зарядье». По программе 
«Моя улица» благоустро-
ят прилегающие к нему 

территории — Варварку и 
Китайгородский проезд. 
От Варварки до Николь-
ской улицы раскинется 
новая пешеходная зона. 
В неё войдёт и Биржевая 
площадь, на которой уста-
новят гранитный фонтан. 

От метро «Кропоткин-
ская» до Пречистенской 
набережной по Волхон-
ке протянется музейный 
кварта л: пешеходную 
зону расширят и устано-
вят на ней скульптурные 
группы. А на площадь 
Тверская Застава вер-

нут исторический сквер 
и памятник Горькому. 

Новая площадь под на-
званием «Хохловская» бу-
дет сформирована на месте 
заброшенного строитель-
ного котлована в районе 
пересечения Покровско-
го бульвара с Чистопруд-
ным. Её достопримеча-
тельностью станет обна-
руженный археологами 
фрагмент фундамента сте-
ны Белого города. 

Программа охватит 12 
набережных. В резуль-
тате в Москве появит-
ся сквозная дуга прогу-
лочных маршрутов вдоль 
реки. Также в этом году 
завершится благоустрой-
ство Садового кольца. 

Новые переходы 
и остановки

Организация пешеход-
ных зон ведётся в тесной 
связи с преобразованием 
дорожной сети. 

 — Департамент транс-
пор т а ра з рабат ы в а-
ет транспортные схемы 
для дальнейшего благо-
устройства. По итогам 
программы в 2017 году 
будет введено около 100 
новых пешеходных пере-
ходов, 200 остановочных 
павиль онов для пассажи-
ров общественного транс-
порта, 50 автоматов по 
продаже билетов и около 
160 табло с информацией 

о прибытии транспорта. 
Также будут введены вы-
деленные полосы на ули-
це Большая Лубянка, Лу-
бянском проезде, улице 
Сретенке и на ряде дру-
гих. На Тверской Заставе 
будет организовано трам-
вайное движение, — отме-
тила зам. главы ведомства 
Алина Бисембаева. 

Трёхуровневый 
контроль качества

Программа «Моя ули-
ца» рассчитана до 2018 
года, но основные рабо-
ты в центре Москвы за-
вершат в этом году. Кон-
троль за качеством реали-
зации будут проводить на 
трёх уровнях: со стороны 
службы технического над-
зора, со стороны Объеди-
нения административно-
технических инспекций 
(ОАТИ) и со стороны са-
мих москвичей. 

Для осуществления 
гражданского контроля 
будет действовать элек-
тронная приёмная по 
адресу mystreet@mos.ru, а 
на портале «Наш город» 
заработает соответствую-
щий раздел. Также на всех 
улицах, вошедших в про-
грамму благоустройства, 
установят камеры, кото-
рые будут транслировать 
работы в режиме реально-
го времени. 

Ольга САРАТОВСКАЯ

Город

На заседании президиу-
ма Правительства Москвы 
столичные власти утвер-
дили единые правила зем-
лепользования и застрой-
ки (ПЗЗ), которые строго 
регламентируют все пара-
метры нового строитель-
ства. 

— С ноября прошлого 
года москвичи активно 
обсуждали правила за-
стройки и землепользо-

вания в Москве. Были вы-
работаны общие подходы, 
которые обеспечивают со-
хранение параметров су-
ществующей жилой за-
стройки, сохраняют при-
родные территории и дают 
развитие промышленным 
и производственным тер-
риториям с соблюдением 
экологических и санитар-
ных требований, — отме-
тил Сергей Собянин.

ПЗЗ содержат карты, 
с помощью которых за-
стройщики, инвесторы 
и горожане могут узнать 
допустимые параметры 
строительства (высоту 
строений и плотность за-
стройки) на территории 
города, а также вид раз-
решённого использова-
ния, то есть назначение 
каждого участка. Соглас-
но документу на 83% пло-

щади старой Москвы со-
хранится существующая 
застройка. Таким обра-
зом, ПЗЗ дают жителям 
уверенность в том, что у 
них во дворе не появится 
новый магазин или пар-
ковка. Общая территория 
развития мегаполиса со-
ставит порядка 10%.

— Кварталы реновации 
по новой программе сноса 
ветхого жилья будут рас-

смотрены отдельно после 
утверждения данной про-
граммы и составления по-
адресного перечня, — под-
черкнул мэр. 

Внесение изменений в 
ПЗЗ и принятие решений 
о новом строительстве те-
перь возможно только по-
сле проведения публичных 
слушаний, где будет учте-
но мнение каждого жителя.

Напомним, что ПЗЗ 

были разработаны на осно-
ве Генерального плана го-
рода Москвы и утверждён-
ных градостроительных ре-
шений. В ходе публичных 
слушаний, проходивших 
с декабря 2016 по март 2017 
года, горожане внесли 120 
тысяч замечаний и пред-
ложений. Самые конструк-
тивные из них также были 
учтены в документе. 

Ольга САРАТОВСКАЯ

Власти Москвы приняли строгие и прозрачные правила застройки

Новые площади, 
фонтаны и памятники
В 2017 году по программе «Моя улица» изменится облик 87 улиц По словам председа-

теля Мосгордумы Алек-
сея Шапошникова, после 
первого чтения к проек-
ту постановления об из-
менении Кодекса РФ об 
административных пра-
вонарушениях поступи-
ло 10 поправок. В частно-
сти, предлагалось допол-
нить законопроект таким 
видом наказания, как обя-
зательные работы. 

А д м и н ис т рат и вн ы й 
арест и обязательные ра-
боты будут применять как 
вид наказания при по-
вторном задержании за 
зацепинг. Рассмотрение 
дел передаётся в ведение 
мировых судей.

Кстати, на портале «Ак-
тивный гражданин» про-
водилось голосование по 
вопросу наказания за за-
цепинг. В нём приняли 
участие более 206 тысяч 
москвичей. Подавляю-
щее большинство прого-
лосовавших, а это 84,7%, 
поддержали ужесточение 
мер ответственности для 
зацеперов.

Шапошников отметил, 
что новый законопроект 
был принят на заседании 
Московской городской 
думы и направлен в Гос-
думу.

Алексей 
Шапошников: 
«Законопроект 
об увеличении 
штрафов 
для зацеперов 
направлен 
в Госдуму»

На площадь Тверская Застава 
вернут исторический сквер 
и памятник Горькому

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU

Гончаровская набережная

Новая пешеходная зона от Зарядья до Никольской
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К
инотеатр «Тула» 
расположен в са-
мом центре рай-
она Печатники, 

на территории большого 
сквера с фонтаном, лю-
бимого места для прогу-
лок родителей с детьми, 
молодёжи и пенсионеров. 
Возглавляет «Тулу» Ок-
сана Мирошниченко. По 
сути, это уже и не кино-
театр, а огромный много-
функциональный досуго-
вый центр. Но сейчас он 
закрыт на ремонт. 

Возглавила, 
не задумываясь

Оксана Мирошничен-
ко — коренная москвич-
ка, кандидат философ-
ских наук, долгое время 
работала военным пере-
водчиком с английского и 
французского (сейчас она 
майор в отставке). Дирек-
тором кинотеатра «Тула» 
ГБУК «Московское кино» 
стала в 2010 году.

— После того как ушла 
в запас, много где работа-
ла, — рассказывает она. 
— А потом мне предло-
жили возглавить «Тулу». 

Я поехала, посмотрела на 
кинотеатр… И ни мину-
ты не раздумывая, согла-
силась.

По словам Мирошни-
ченко, «Тула» представи-
лась ей огромным «Ти-
таником», который мед-
ленно уходил под воду. 
Кинотеатр погибал: об-
шарпанные, неудобные 
кресла, мрачный инте-
рьер, старое, ещё плёноч-
ное оборудование. И абсо-
лютная непопулярность 
кинотеатра у жителей.

— В общем, было над 
чем работать, — говорит 
директор.

Кино и не только

Оксана Мирошничен-
ко взялась за дело с энту-
зиазмом. Уже в конце 2011 
года в кинотеатре откры-
лись первые кружки. И 
уже через пару лет «Тула» 
окончательно преврати-
лась из кинотеатра в со-
временный культурно-
досуговый центр.

— Терри т ори а л ьно 
«Тула» находится прак-
тически в центре райо-
на, — рассказывает она, 

— поэтому не было ника-
ких сомнений: киноте-
атр должен быть центром 
социальной и культур-
ной жизни Печатников. 
Вот и стали понемногу 
приводить его в порядок. 
Заменили старые крес-
ла на новые, установи-
ли современную цифро-

вую аппаратуру, откры-
ли помещение на пять 
мест для индивидуаль-
ного просмотра филь-
мов. Да много чего сде-
лали, всего и не перечис-
лишь! 

В кинотеатре стали про-
ходить концерты, кинофе-
стивали, ярмарки и вы-
ставки, турниры и спор-
тивные соревнования. 
Появились бильярдные 

столы и кафе, игровые ав-
томаты. Заработали спор-
тивные секции и кружки 
рукоделия. А в 2015 году в 
«Туле» начался масштаб-
ный ремонт. Сейчас он в 
стадии завершения.

Телефон не умолкает

Оксана Мирошничен-
ко даёт жителям района 
Печатники номер свое-
го прямого телефона. И 
по её словам, он почти не 
умолкает.

— Звонят по самым раз-
ным вопросам, — говорит 
она. — И это хорошо: зна-
чит, работает обратная 
связь, значит, мы можем 
опираться на пожелания 
людей. Мы постоянно ор-
ганизуем соцопросы: что 
бы житель хотел видеть в 
нашем кинотеатре. 

Более половины жителей 
района Печатники — дети и 
пенсионеры. Соответствен-
но, налаженная обратная 
связь позволит максималь-
но полно удовлетворить их 
культурные потребности. 
Пенсионеры просят старые 
фильмы, молодёжь, наобо-
рот, что-нибудь новое, све-

жее. Ассортимент «Тулы» 
огромен: ведь она входит в 
сеть кинотеатров «Москов-
ское кино», где есть филь-
мофонд, вмещающий бо-
лее 10 тысяч экземпляров 
кинолент.

— Пусть зритель сам ре-
шает, что он хочет видеть 

на экране, — говорит Ок-
сана Мирошниченко.

Алексей ТУМАНОВ

Кинотеатр «Тула»: 
ул. Кухмистерова, 4, 
тел. (495) 354-3094.
Сайт k-tyla.ru, 
адрес «ВКонтакте» 
vk.com/kinotyla 

Доктор Игорь Дяги-
лев руководит диа-
гностическим цен-
тром №3 в Выхине-

Жулебине.
Ещё в 8-м классе он ре-

шил, что станет врачом, 
и готовился поступать в 
медицинский. Старания 
школьника не пропали 
даром, и Дягилев без про-
блем поступил на отделе-
ние лечебного дела Мо-
сковского института ме-
дико-социальной реаби-
литологии. 

Учителя и ученики

Игорь Дягилев расска-
зывает, что ещё в студен-
честве он начал работать 
фельдшером в приёмном 
отделении сначала знаме-
нитой Боткинской, а затем 
и 1-й градской больницы. 

— Мне повезло рабо-
тать рядом с великими 
докто рами, перенимать их 
опыт, — говорит Дягилев. 

Он рассказывает, что его 
наставники знали наи-
зусть все учебники. 

— Они могли цитиро-
вать любую страницу тех 
пособий, по которым мы 
учились. Да и чего удив-
ляться, некоторые из этих 
книг они сами написали, 
— поясняет он.

С тех времён осталось 
у Дягилева и первое про-
фессиональное воспоми-
нание. 

— Привезли на ско-
рой девочку из Вьетнама. 
Срочно надо колоть. У 
меня тряслись руки, пот 

глаза заливал. Но я со-
брался с духом и сделал 
укол, — говорит он. 

«Травма» — дело 
серьёзное

Возможно, считает Дя-
гилев, именно гении хи-
рургии и оперативной 
помощи, с которыми ему 

повезло вместе работать, 
повлияли на его реше-
ние стать именно врачом-
травматологом. После ор-
динатуры он пошёл рабо-
тать в травмпункт при по-
ликлинике №86. 

— Да что там рассказы-
вать? Переломы, выви-
хи, растяжения, а потом 
снова по тому же кругу: 
растяжения, вывихи, пе-
реломы, — скромничает 
наш собеседник. 

Но карьера Игоря Дя-
гилева говорит о дру-
гом: менее чем за 10 лет 
он прошёл путь от ря-
дового врача до главвра-

ча большого диагности-
ческого центра, рабо-
той которого заслужен-
но гордится. 

Дружелюбная 
поликлиника

— Сейчас у нас пять 
у чреж дений, которые 
объединены в комплекс, 
873 врача и более 169 ты-
сяч прикреплённого на-
селения, — рассказывает 
Дягилев.

По его словам, у центра 
есть особенность: имен-
но тут находятся окруж-
ная клинико-диагности-
ческая и микробиоло-
гическая лаборатории, 
оснащённые самым со-
временным оборудова-
нием, а это значит, что с 
ранним выявлением лю-
бого заболевания у жите-
лей Юго-Востока столи-
цы всё в порядке. 

Дягилев как непосред-
ственный исполнитель 
вносил правки и замеча-
ния в стандарт качества 
московских поликлиник. 
В том, что обслуживание 
в поликлиниках измени-
лось к лучшему, есть и его 
безусловная заслуга. Ди-
агностический центр №3 
был одним из первых, где 
эти высокие нормативы 

качества обслуживания 
пациентов были внед-
рены. 

Сначала медики толь-
ко учились использовать 
алгоритм, а теперь совер-
шенствуют качество при-
ёма и лечения пациентов. 
Для этого в центре посто-
янно проходят тренинги 
и семинары для обучения 
персонала больниц. 

— Хотим, чтобы поли-
клиники были друже-
любными, чтобы не было 
очередей, грубости. Надо 
больше заботиться о па-
циенте, — говорит Дяги-
лев. 

Кстати, он убеждённый 
адепт здорового образа 
жизни. Сам поклонник 
занятий спортом на све-
жем воздухе, Игорь готов 
весь округ заставить тур-
никами и брусьями.

— Надо, чтобы спорт-
площадки были абсо-
лютно в каждом дворе. 
Без исключений. Толь-
ко так мы сможем вы-
растить здоровое поко-
ление. Тогда и на врачей 
будет меньше нагрузки, 
— говорит он.

Евгений БАКИН

Диагностический центр №3: 
ул. Сормовская, 9. 
Тел. (495) 919-1175

Вежливость в белом халате
Игорь Дягилев разрабатывал стандарт качества московских поликлиник

Свой первый 
укол врач 
помнит 
до сих пор 

Директор 
проводит 
опросы, 
что зрители 
хотят видеть 
в кинотеатре

«Тула» скоро откроется
Как Оксана Мирошниченко возвращает
к жизни кинотеатр в Печатниках

Игорь Дягилев — убеждённый сторонник 
здорового образа жизни

Оксана Мирошниченко долгое время работала военным 
переводчиком
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К
о р р е с п о н -
дент «ЮВК» 
побывала в 
домах, где 
идёт ремонт 
подъездов. 

Почти без запаха 

В районе Лефортово на 
ул. Авиамоторной, 1, корп. 
1, работы идут полным хо-
дом: рабочий в спецовке 
окрашивает края ступе-
нек. Кстати, специфиче-
ского запаха краски поч-
ти не чувствуется.

— Жалоб по поводу за-
паха краски на нашем 
участке не поступало,— 
говорит Светлана Лу-
тохина, начальник РЭУ 
ГБУ «Жилищник района 
Лефортово». — К ремон-
ту подъезда жители от-
носятся с пониманием. О 

проведении работ мы ин-
формируем заранее, выве-
шиваем объявления. Про-
сим закрыть плёнкой две-
ри квартир, чтобы не ис-
пачкать их краской. Если 
от жильцов поступают до-
полнительные просьбы, 
например покрыть лаком 
перила, покрасить стены в 
определённый цвет, тоже 
идём навстречу.

Интересуюсь у зашед-
шей в подъезд житель-
ницы, есть ли какие-ни-
будь претензии к рабочим.

— Да нет, всё в поряд-
ке, — говорит она. — Ра-
ботают каждый день, мо-
лодцы.

Планово-предупреди-
тельный ремонт подъ-
ездов проводится по го-
родской программе раз 
в пять лет. В ходе его ме-
няют разбитые стёкла, 

почтовые ящики и све-
тильники, реставриру-
ют окна в холлах, восста-
навливают сломанные 
перила, красят входные 
и тамбурные двери и т.д.

Красоту наведут не 
только внутри, но и сна-
ружи — отремонтируют 
ступеньки крыльца и ко-
зырёк над подъездом, по-
красят входную дверь.

— Видите, в каком она 
сейчас состоянии? — го-
ворит мастер 4-го участ-
ка Рамиз Гасанов, указы-
вая на входную дверь. — А 
при сдаче будет выглядеть 
как новая.

Все идёт по плану
В районе Марьино в 

этом году плановый те-
кущий ремонт пройдёт в 
168 подъездах. Работы ве-

дутся в соответствии с ут-
верждённым графиком и 
должны завершиться к 1 
сентября. На сегодняш-
ний день 32 подъезда при-
няты окружной комис-
сией, куда входят пред-
ставители управы, Мос-
жилинспекции и актив 
жителей. 

— Очень часто жильцы 
просят выложить плит-
кой пол и стены вестибю-
лей  1-го этажа, сделать 
пандус для колясок, и мы 
стараемся выполнить их 
просьбы. Бывает, что хо-
тят заменить дверь. Не-
смотря на то, что эти ра-
боты не входят в текущий 
ремонт, пытаемся решать 
вопрос, если дверь отслу-
жила свой ресурс, — гово-
рит начальник производ-
ственно-тех ни ческого 
отдела ГБУ «Жилищник 

района Марьино» Юрий 
Калачёв.

Плановые ремонтные 
работы включают окра-
ску стен и потолков, вос-
становление разрушен-
ной облицовочной плит-
ки, а также текущий ре-
монт общего имущества: 
лестничных клеток, при-
квартирных и лифтовых 
холлов, замену вышед-
ших из строя электропри-
боров и др. Проводятся ра-
боты по очистке и окраске 
батарей, а также по сохра-
нению теплового контура 
здания (замена разбитых 
оконных стёкол, ремонт 
входной двери и т.п.).

Всего в округе в этом 
году планируют отремон-
тировать 2309 подъездов. 
Это больше, чем в про-
шлом году.

Екатерина  ЦВЕТКОВА

Цвет стен 
выбирают жители

Встречи глав 
управ районов 
ЮВАО с жителями 
пройдут 
19 апреля в 19.00

  Выхино-Жулебино

Школа №1363, Рязанский просп., 
68, корп. 2. Темы: «О проведении 
праздничных мероприятий, посвя-
щённых празднованию Дня Победы 
в Великой Отечественной войне. О 
работе по выявлению и вывозу бро-
шенного, разукомплектованного ав-
тотранспорта в районе».

 Капотня

Управа района Капотня (конференц-
зал), Капотня, 2-й квартал, 7. Тема: 
«О проведении праздничных меро-
приятий, посвящённых празднова-
нию Дня Победы в Великой Отече-
ственной войне».

 Кузьминки

Школа №641, ул. Юных Ленинцев, 
45, корп. 2. Темы: «О проведении 
праздничных мероприятий, посвя-
щённых празднованию Дня Победы 
в Великой Отечественной войне. О 
пресечении несанкционированной 
торговли на территории района. О 
работе по выявлению и вывозу бро-
шенного, разукомплектованного ав-
тотранспорта в районе».

 Лефортово

Школа №417, ул. Красноказармен-
ная, 11. Темы: «Об итогах органи-
зации зимнего отдыха на террито-
рии района. О проведении работ по 
озеленению территории района и 
содержанию зелёных насаждений». 

 Люблино

Школа №572, Тихорецкий бул., 8а. 
Тема: «О проведении праздничных 
мероприятий, посвящённых празд-
нованию Дня Победы в Великой 
Оте чественной войне».

 Марьино

Школа №1566, Мячковский бул., 
18, корп. 3. Темы: «О проведении 
праздничных мероприятий, посвя-
щённых празднованию Дня Побе-
ды в Великой Отечественной вой-
не. О социально направленной де-
ятельности и предоставлении льгот 
социально незащищённым группам 
граждан».

 Некрасовка

Школа №2089, ул. 1-я Вольская, 
9, корп. 3. Темы: «О проведении 
праздничных мероприятий, посвя-
щённых празднованию Дня Побе-
ды в Великой Отечественной войне. 
О проведении работ по озеленению 
территории района и содержанию 
зелёных насаждений».

 Нижегородский

Библиотека №116, ул. Нижегород-
ская, 70, корп. 1. Темы: «О проведе-
нии праздничных мероприятий, по-
свящённых празднованию Дня По-
беды в Великой Отечественной вой-
не. О проведении общегородских 
благоустроительных работ по при-
ведению в порядок территории рай-
она в весенний период».

 Печатники

Управа района Печатники, ул. Шос-
сейная, 86. Тема: «О проведении 
праздничных мероприятий, посвя-
щённых празднованию Дня Победы 
в Великой Отечественной войне».

 Рязанский

Управа Рязанского района (зал за-
седаний), ул. 1-я Новокузьминская, 
10. Темы: «О проведении общего-
родских благоустроительных работ 
по приведению в порядок террито-
рии района в весенний период. О 
проведении праздничных меропри-
ятий, посвящённых празднованию 
Дня Победы в Великой Отечествен-
ной войне».

 Текстильщики

Библиотека №127, ул. Чистова, 
15/15. Тема: «О досуговой, социаль-
но-воспитательной, физкультурно-
оздоровительной работе с населе-
нием в летний период».

 Южнопортовый

Школа №2129, ул. 6-я Кожуховская, 8.
Темы: «О проведении празднич-
ных мероприятий, посвящённых 
празднованию Дня Победы в Вели-
кой Оте чественной войне. О благо-
устройстве дворовых территорий и 
ремонте подъездов».

Округ

Около 300 домов на тер-
ритории ЮВАО подлежат 
капитальному ремонту в 
рамках реализации город-
ской программы на 2015-
2017 годы. Об этом на со-
вещании, прошедшем в 
префектуре ЮВАО, ге-

неральному директору 
Фонда капитального ре-
монта многоквартирных 
домов города Москвы 
Артуру Кескинову доло-
жил начальник управле-
ния ЖКХиБ префектуры 
ЮВАО Сергей Сандур-
ский. В домах проводят 
разные виды работ: заме-
няют лифты, ремонтиру-

ют инженерные системы, 
фасады и так далее.

По словам начальника 
территориального управ-
ления ЮВАО Фонда капи-
тального ремонта Влади-
мира Цыганкова, по со-
стоянию на 1 апреля все 
запланированные работы 
по программе капремонта 
идут по графику.

Артур Кескинов призвал 
подрядчиков до 1 июля за-
вершить все работы по кап-
ремонту, которые были пере-
несены с 2016 года, а до 1 мая 
доделать все запланирован-
ные работы в подъездах по 
программе 2017 года. Так-
же предстоит обойти жиль-
цов и спланировать удоб-
ные для них сроки прове-

дения ремонта инженерных 
коммуникаций в квартирах.

Префект ЮВАО Андрей 
Цыбин поручил главам 
районных управ активнее 
включиться в эту работу и 
строго соблюдать все сро-
ки реализации городской 
программы на территории 
округа.

Наталья ГОНЧАРОВА

В префектуре обсудили капремонт 300 домов округа
КОЛЛЕГИЯ

Как в округе идёт 
ремонт подъездов 

В округе планируют 
отремонтировать 
больше подъездов, 
чем в 2016 году

Плановые работы включают покраску стен и батарей
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Вы как-то украшаете 
свой подъезд?

С таким вопросом кор-
респондент «ЮВК» обра-
тилась к читателям на 
этой неделе.

 Евгений Рогов, 26 лет,
Марьино: 
— У нас обычный подъезд. Я 
просто стараюсь там не му-
сорить. Если приносят газе-
ту, беру с собой, а не остав-
ляю в подъезде. Считаю, что 
чисто в первую очередь там, 
где не мусорят. 

 Ольга Владимирова, 
41 год, Лефортово:
— В подъезде я ничего не 
делала, а вот перед окном в 
прошлом году посадила цве-
ты — маттиолы. Это знамени-
тая ночная фиалка, которая 
чудесно пахнет. Лично мне 
её цветы не очень нравятся, 
зато аромат… Его оценили 
многие соседи.

 Никита Хомяков, 31 год, 
Капотня: 
— В нашем подъезде в 5-м 
квартале Капотни стоят урны, 
куда жильцы могут выбрасы-
вать многочисленную рекла-
му, постоянно засоряющую 
почто вые ящики. Поэтому на 
1-м этаже довольно чисто. 
Раньше перед лифтом ещё 
висел экран, где крутили раз-
личные ролики, но позже его 
сняли, а жаль. С телевизо-

ром было очень уютно, подъ-
езд смотрелся выигрышнее.

 Валерия Панина, 36 лет,
Люблино:
— В нашем подъезде на Цим-
лянской очень уютно и кра-
сиво. На стенах нарисова-
ны цветы, правда, кто имен-
но автор настенного творче-
ства — не знаю. Мне кажется, 
очень важно, когда в подъ-
езде есть консьержка: даже 
если она не решает всех про-
блем, всё равно жильцы как-
то опасаются при ней мусо-
рить, да и чужих в подъезд 
она не пускает. 
 

 Наталья Ростова, 
37 лет, Кузьминки:
— В нашем доме на Волго-
градском проспекте подъез-
да как такового нет. Суще-

ствует небольшой проход к 
лестнице от входной двери. 
Сразу у этой двери слева — 
куча детских колясок, из-за 
которых порой даже трудно 
пройти. Лифта тоже нет. Как 
и где на этой территории что-
то украшать — не знаю.

 Роман Савин, 51 год,
Печатники: 
— У нас обычный подъезд, 
каких в районе полно. В нём 
регулярно убирают и не во-
няет, что уже радует. Цветов 
соседи не разводят, да и я 
не собираюсь. Предпочитаю 
украшать что-то только в сво-
ей квартире.

Маргарита ШВЕЦОВА 

Присылайте 
ваше мнение по адресу 
vashe_mnenie@inbox.ru

Ваше 
мнение

Куда нужно сооб-
щать о бродячих 
собаках? Я звони-

ла в диспетчерскую, но 
мне сказали, что отловом 
не занимаются. Это целая 
стая — пять-шесть со-
бак, крупные, размером с 
овчарку. Обычно они нахо-
дятся за церковью (По-
кровский храм), часто по-
являются и у моего дома.

Марина Николаевна,
Самаркандский бул., 

137а, корп. 1

Заявки на отлов бродя-
чих животных нужно по-
давать в ГБУ «Жилищ-
ник»: ул. Привольная, 
5, корп. 5, тел. (495) 705-
0475. Эта организация от-
вечает за содержание тер-
ритории района.

— Если по каким-то 
причинам житель не смог 
дозвониться в «Жилищ-
ник», можно обратиться 

в управу, — пояснил гла-
ва управы района Выхи-
но-Жулебино Сергей Зо-
тов. — Заявка будет пере-
дана в подрядную орга-
низацию, занимающуюся 
отловом бродячих живот-
ных.

В обращении следует 
указать точное место, где 
наиболее часто появля-
ются собаки, назвать их 
примерное количество. 
Если среди животных 
есть агрессивная собака, 
нужно по возможности 
описать её. Обычно за-
явка выполняется в тече-
ние нескольких дней. По 
регламенту отловленных 
животных стерилизуют и 
помещают в приют.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Управа района Выхино-
Жулебино: Рязанский 
просп., 64, корп. 2, тел. 
(495) 376-4686 (приёмная)

Куда сообщить 
о бродячих собаках?

Куда обращаться, 
чтобы починили 
почтовый ящик? А 

то ключ в замке перестал 
поворачиваться, а я не знаю, 
кто этим занимается.

Людмила Андреевна, инвалид 
2-й группы, ул. Тарханская, 5

В отделе ЖКХ управы райо-
на Выхино-Жулебино сообщили, 
что жительнице нужно подать за-
явку в свою диспетчерскую. Ра-
ботники управляющей компа-
нии починят или заменят замок 
в почтовом ящике. Данная рабо-
та выполняется бесплатно.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Кто должен 
чинить почтовый 
ящик в подъезде?

Я хотела пере-
дать жалобу по 
благоустройству 

в управу района. Попыта-
лась узнать номер телефо-
на в единой справочной 
(495) 777-7777, но мне его не 
дали. Разве это правильно?

Моника Алексеевна,
ул. Подольская, 1

Корреспондент «ЮВК» 
проверила, как работает 
единая справочно-инфор-
мационная служба мэрии 
Москвы (495) 777-7777. 

Я позвонила по этому 
телефону под видом жи-

тельницы округа. Дей-
ствительно, сначала теле-
фон управы мне не дали, 
продиктовав только её 
адрес и часы работы. Но я 
сказала, что хочу оставить 
жалобу по благоустрой-
ству, а также записаться 
на приём к главе управы. 
После этого оператор на-
прямую соединила меня 
со специалистом управы 
района. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Управа района Марьино: 
ул. Люблинская, 161, 
тел. (495) 646-7574 
(приёмная)

Почему в единой справочной 
не дали телефон управы?

ре
кл

ам
а 

09
06

Правомерно ли, 
что за вызов 
сантехника с 

меня просят 150 рублей? 
И это не считая того, 
что потом я должна 
оплатить его работу? 

Валентина Алексеевна, 
ул. 2-я Вольская, 2

И.о. руководителя ГБУ 
«Жилищник района Не-
красовка» Надежда Дро-
бижева пояснила, что 
бесплатно жителям ока-
зывают услуги по ремон-
ту и обслуживанию об-
щедомового имущества 
— в квартире это стояки 
водоснабжения, канали-
зации, отопления. Вну-
триквартирное обору-
дование, расположенное 
после запорного устрой-
ства (вентиля), являет-
ся личным имуществом 
жителей. Ремонт сан-
техразводки, раковины, 

унитаза и т.д. выпол-
няют на платной осно-
ве. «Жилищник» имеет 
право оказывать плат-
ные услуги, определяя 
виды оказываемых услуг, 
в том числе визит специ-

алиста, и размер платы. 
Прайс-листы находятся 
во всех диспетчерских.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

ГБУ «Жилищник района 
Некрасовка»: 2-я Вольская, 24, 
тел. (495) 706-6661

Бесплатно жителям 
оказывают услуги 
по ремонту и обслуживанию 
общедомового имущества

Почему берут плату 
за визит сантехника?

Прайс-листы на ремонт 
внутриквартирного оборудования 
находятся в диспетчерских

В обращении следует 
указать точное место
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К
аждый год в 
ряды автомо-
билистов вли-
вается моло-
дое пополне-

ние, и каждую весну, ког-
да приходит пора менять 
резину на летнюю, часть 
автовладельцев оказыва-
ются в плену у одних и тех 
же мифов.

Разобраться в некото-
рых спорных вопросах о 
резине нам поможет Ан-
дрей Поляков, аварий-
ный комиссар оценочной 
компании, работа кото-
рого — выезжать на ДТП 
в Москве и Подмосковье 
по заказам страховщиков.

Миф 1.  Дорога 
очистилась от снега и льда 
— пора менять шины

— Снег и холод могут 
вернуться неожиданно, 
как и случилось в этом 
году, — напоминает Ан-
дрей. — Недавно такой 
случай был на Волгоград-
ке: в марте долго стояли тё-
плые дни, и владелец «Дэу» 
поспешил с заменой шин, 
а тут с утра пошёл снег. Во-
дитель по привычке рас-
считал тормозной путь так 
же, как делал это недавно 
на зимних шинах, но на 
летних метра ему не хва-
тило. Произошло попут-
ное столкновение.

Вывод: весной лучше 
сменить шины на неделю 
позже, чем на полдня рань-
ше. Поздняя замена — это 
в худшем случае несколько 
потерянных шипов. 

 — Лично я меняю шины 
на летние, когда плюсо-
вая температура стабиль-
но держится несколько 
дней, в том числе и по но-
чам, — говорит аварийный 
комиссар.

Миф 2. Если вовремя 
не поменять шины 
на летние, то на чистом 
и сухом асфальте можно 

попасть в ДТП из-за того, 
что автомобиль на 
шипованной резине 
скользит по нему, 
как на коньках

 — Нашей практикой та-
кие истории не подтверж-
даются. А наоборот, когда 
в ДТП попадают на летней 
резине на скользкой доро-
ге, бывает часто, — гово-
рит Андрей. 

Единственная причина 
того, чтобы сменить шины 
пораньше, — попытка по-
дольше сохранить ресурс 
зимней резины. Но в слу-
чае аварии такая эконо-
мия может обернуться 
огромными затратами.

Миф 3. Летом резина 
должна быть летней, а все 
остальные параметры — 
лишь маркетинговые ходы

 — Это не так: выбор лет-
ней резины может замет-
но отразиться на поведе-
нии автомобиля. Я бы об-

ратил внимание как ми-
нимум на один параметр 
летних шин — водоот-
талкивающие свойства. 
Водоотталкивающая ре-
зина, как правило, имеет 
направленный рисунок. 
Такие шины могут быть 
более шумными, зато не 
подведут при проезде че-
рез очередную лужу. В та-
кой ситуации плохие во-
доотталкивающие свой-
ства резины могут при-
вести к временной потере 
управления автомобилем 
из-за образования водя-
ного клина между шиной 
и асфальтом (эффект ак-

вапланирования). Если 
столкнётесь с этим, не 
трогайте педали газа и 
тормоза и избегайте рез-
ких движений рулём. Луч-
ше всего просто дождать-
ся, когда автомобиль про-
летит по луже, а управляе-
мость вернётся.

Миф 4. Полноприводный 
автомобиль отлично 
управляется в любую 
погоду — нюансы 
применения резины 
ко мне не относятся

 — Рискованное за-
блуждение. На днях — 
как раз шёл мокрый снег 
— мне пришлось выехать 
на ДТП на Новорязан-
ском шоссе. Водитель-
ница полноприводного 
«Лексуса» не успела «от-
тормозиться» перед све-
тофором, собрав четы-
ре машины. У стоявшего 
последним автомобиля 
«Хёндай Гетц» даже за-
клинило все двери, кро-
ме задней правой, через 
которую и пришлось вы-

бираться водителю. Жен-
щина, управлявшая «Лек-
сусом», призналась: она 
была уверена, что автомо-
биль так же хорошо оста-
навливается, как и разго-
няется.

Водитель обычной ма-
шины, например перед-
неприводной, если дорога 
становится менее надёж-
ной, ощущает это, трога-
ясь с места, и сразу меняет 
стиль езды. Тот, кто едет 
на автомобиле с полным 
приводом, дорогу так от-

чётливо не чувствует. И 
только когда приходит-
ся тормозить, понимает, 
что тормозной путь тя-
жёлой машины стал на-
много длиннее.

Вывод: владельцам вне-
дорожников обязательно 
надо не только использо-
вать хорошую резину по 
сезону и следить за её со-
стоянием, но и проявлять 
осторожность при езде, 
если погода портится.

Беседовал 
Василий ИВАНОВ

Лучше позже, чем раньше 

Работа курьером — это 
необходимость вовремя 
и без проволочек достав-
лять грузы по незнакомым 
адресам. В своё время она 
заставила меня перебрать 
множество различных 
приложений, призванных 
помочь не сбиться с марш-
рута. 

В первую очередь сто-
ит обратить внимание на 
утилиту «2ГИС» для iOS, 
Android и Windows Mobile. 
Во-первых, эта програм-
ма работает в режиме оф-
лайн, то есть вся информа-
ция доступна без подклю-
чения к Интернету. Даже 
при отсутствующей симке 

утилита запросто способна 
определить ваше местона-
хождение по GPS-модулю.

Во-вторых, точность. 
Запросив искомые улицу 
и дом, вы получите край-
не подробный инструктаж. 
Фиксируется всё, вплоть до 
расположения входов и вы-
ходов из здания. Так что в 
каких бы дебрях вы ни на-
ходились, приложение вы-
ведет вас прямиком к цели. 

В-третьих, не стоит за-
бывать, что утилита яв-
ляется также своего рода 
справочником. Школы, 
рестораны, аптеки и ма-
газины — «2ГИС» предо-
ставляет доступ к непре-

станно обновляющемуся 
каталогу организаций. С 
помощью него можно уз-
нать адрес, телефон, вре-
мя работы и перечень пре-
доставляемых услуг уч-
реждения. А с 2014 года 
функционируют «Этажи» 
— подробные планы вну-
треннего устройства тор-
говых центров. Допустим, 
я нахожусь в Котельниках, 
на улице Тарханской. Мне 
необходимо попасть в тор-
говый центр «Колибри», 
расположенный возле ме-
тро. Сажусь по подсказке 
навигатора на 89-й авто-
бус и ещё по пути откры-
ваю схему ТЦ. На 1-м эта-

же находится ресторан бы-
строго питания, а на 2-м 
— кафе. Все магазины, 
банкоматы и эскалаторы 
как на ладони. 

Приложение бесплат-
ное. После установки вас 
попросят выбрать нужный 
город (более 100, в том чис-
ле в Казахстане и на Укра-
ине). Скачивание данных 
займёт не более 10 минут. 

«2ГИС» удобен и прост в 
освоении. Он не раз помо-
гал мне сориентироваться 
там, где другие навигато-
ры попросту не справля-
лись с поставленной за-
дачей. 

Иван СОРОКИН

С «2ГИС» не заплутаешь!Навигация
Врезалась 
в ограждение, 
выезжая из Капотни

26 марта в начале седь-
мого вечера женщина, 
управляя автомобилем 
«Порше Кайен», выезжа-
ла по развязке из Капот-
ни на внешнюю сторону 
МКАД. Чтобы перестро-
иться, она посмотрела на-
лево, и в этот момент из-
за невнимательности на-
ехала правой стороной 
автомобиля на металли-
ческое ограждение. 

Водитель не пострада-
ла, но автомобиль получил 
повреждения.

Повредил «Мицубиси» 
на МКАД 

Днём 27 марта водитель 
грузовика МАЗ двигался по 
внутреннему кольцу МКАД со 
стороны Верхних Полей в на-
правлении Капотни. Груз — 
металлическая конструкция 
— был закреплён ремнями. 
На 15-м километре один из 
ремней лопнул (по словам во-
дителя, это произошло при 
сильном порыве ветра) и по-
вредил проезжавший рядом 
попутный автомобиль «Мицу-
биси». Люди не пострадали. 

1-й батальон 1-го СП ДПС 
ГИБДД на спецтрассе 

ГУ МВД РФ по г. Москве

ДТП

Четыре мифа о летней резине

Женщина на «Лексусе» 
была уверена, что её авто 
так же хорошо тормозит, 
как и разгоняется

Поздняя замена зимней резины — 
это в худшем случае несколько 
потерянных шипов
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Беглого алкоголика 
задержали 
в Рязанском

На Зеленодольской ули-
це участковый задержал 
пьяного мужчину, предста-
вившегося вымышленным 
именем. Пока составляли 
административный про-
токол, выяснилось, что он 
сбежал из закрытой кли-
ники в Белоруссии, где 
принудительно лечился от 
алкоголизма. Кроме того, 
37-летний беглец успел 
ограбить один из супер-
маркетов округа: он вынес 
бутылку водки стоимостью 
700 рублей. Злоумышлен-
ник задержан. Возбужде-
но уголовное дело по ста-
тье «грабёж». 

В Кузьминках поджёг 
машину подруги

На парковке на Волго-
градском проспекте не-
ожиданно загорелись че-
тыре автомобиля. После 
тушения пожара полицей-
ские выяснили, что он на-
чался под капотом «Си-
троена», принадлежаще-
го 25-летней девушке из 
Ростовской области. Как 
выяснилось, автомобиль 
поджёг её молодой чело-
век, 22-летний приезжий 
из Самарской области. 
Пара пос сорилась, и муж-
чина решил отомстить. 
Зло умышленник заклю-
чён под стражу. Ему мо-
жет грозить лишение сво-
боды на срок до двух лет.

На Саратовской улице 
украли телефонный 
кабель

Патрулируя Саратов-
скую улицу, полицейские 
заметили двоих мужчин, 
возившихся около кана-
лизационного люка. Ког-
да стражи порядка по-
дошли ближе, они увиде-
ли лежащий на земле те-
лефонный кабель длиной 
200 метров. Кабель и ин-
струменты изъяли. Зло-
умышленников достави-
ли в отделение. За кражу 
им может грозить до двух 
лет лишения свободы.

Алёна КАЛАБУХОВА

Хроника

З
а последнее вре-
мя в округе были 
задержаны сразу 
двое подозрева-
емых в мошен-

ничествах в отношении 
пенсионеров. О том, при 
каких обстоятельствах 
они обманывали своих 
жертв, рассказали в пресс-
службе УВД по ЮВАО.

Пригласил мошенниц 
к столу

Днём пожилому жителю 
района Текстильщики по-
звонил незнакомый муж-
чина:

— Я из соцзащиты. Сей-
час к вам две наши жен-
щины подойдут — поздра-
вить с 23 Февраля. 

Старик обрадовался и 
впустил их. Дамы вручили 
пакет с продуктами: сыр, 
колбаса, сладости, фрук-
ты… Хозяин квартиры был 
тронут, засуетился:

— Не уходите, давайте 
чайку попьём! 

И накрыл на стол. В про-
цессе разговора одна из 
женщин мимоходом упо-
мянула о грядущей фи-
нансовой реформе, ког-
да придётся обменивать 
старые деньги на новые. 
Затем старика попроси-
ли показать сбережения: 
якобы нужно было перепи-
сать номера для проверки. 
Одна из женщин села пе-
реписывать, вторая увела 
его в комнату. Через неко-
торое время пенсионер об-
наружил пропажу 130 тыс. 
рублей. До последнего он 
отказывался верить, что 
кражу совершили те ми-
лые «соцработницы»…

Полиция задержа ла 
одну из мошенниц. Она 
тоже живёт в Текстиль-
щиках, ей 29 лет.

Подзаработал 
на старушке

В районе Выхино-Жуле-
бино события разворачи-
вались на Лухмановской 
улице. На домашний те-
лефон 82-летней пенсио-
нерке позвонил человек, 
который представился со-
трудником полиции. На-
звал по имени и отчеству 
и строго сказал:

— Ваш сын задержан за 
нанесение тяжких теле-
сных повреждений про-
хожему. Дело можно за-
мять… за 180 тысяч рублей. 
Старушка перепугалась и 
пообещала: деньги най-
дутся.

— Направляю к вам ма-
шину, — тут же отреагиро-
вал «следователь». 

К подъезду подъехал 
таксист, усадил старушку 
и повёз к банку.

Туда же вскоре прибыло 
другое такси.

— К вам подойдёт чело-

век — отдайте ему деньги! 
— продолжал командовать 
«следователь» уже по мо-
бильному. 

Пенсионерка так и сде-
лала. Лишь после этого 
она связалась с сыном, по-
няла, что обманута, и по-
звонила в полицию. Так-
систа задержали. Часть де-
нег он уже успел перевести 
своему нанимателю. 

«И что на меня 
нашло?..»

Мошенники — опыт-
ные психологи. К приме-
ру, старушка из Выхина-
Жулебина неоднократно 
смотрела сюжеты о таких 

мошенничествах по теле-
визору. И всё-таки пове-
рила.

— Сама не знаю, что на 
меня нашло?.. — объясня-
ла она позже в полиции.

— Большинство пенси-
онеров доверчивы и спо-
койно впускают в кварти-
ру незнакомцев. Пользу-
ясь случаем, обращаюсь к 
читателям газеты с прось-
бой: предупредите ваших 
пожилых родственни-
ков о распространённых 
способах обмана, — гово-
рит руководитель пресс-
службы УВД по ЮВАО 
Ольга Егорова. 

Елена 
ХАРО

«Откройте, 
соцзащита!»

В округе
задержаны
мошенники,
ходившие
по квартирам

Вскоре 
пенсионер 
обнаружил 
пропажу 
130 тысяч 
рублей

Как не стать 
жертвой 
мошенников

1  Если вам звонят из «поли-
клиники», «полиции» или 
из другой «государствен-
ной структуры» и предла-
гают отдать деньги за то-
вар или услугу, не согла-
шайтесь.

2  Если к вам в квартиру без 
предупреждения пришли 
сотрудники коммунальных 
служб или сотрудники фир-
мы, предлагающей устано-
вить окна, фильтры или что-
то ещё, не впускайте их. 

3  Если к вам внезапно при-
шёл незнакомый «соцра-
ботник» с предложением 
оформить какую-нибудь 
компенсацию или обменять 
деньги в связи «с рефор-
мой», не верьте ему.

4  Если вам звонят «из бан-
ка» или «из пенсионного 
фонда» и, рассказав о при-
читающейся доплате, про-
сят продиктовать инфор-
мацию с банковской карты, 
знайте: это мошенники!
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В 
ожидании туристи-
ческого сезона МИД 
России подготовил 
для граждан, кото-
рые намерены про-

вести свой отпуск за границей, 
памятку о правилах поведения. 
Их нужно придерживаться при 
посещении некоторых стран. В 
памятке рассказано о том, что 
привычные для россиян жесты 
в иных государствах могут быть 
расценены как оскорбления, 
наша обычная одежда, возмож-
но, станет причиной вызова по-
лиции, а кое-где животные име-
ют больше прав, чем люди. 

Будда — это вам 
не Мухаммед

Правила поведения очень 
сильно зависят от той религии, 
которую исповедует большин-
ство населения страны. 

Например, отдельный раз-
дел памятки посвящён ислам-
ским странам. По словам авто-
ров методички, в таких государ-
ствах запрещено протягивать 
женщине руку при знакомстве, 
расспрашивать мужчину о его 
жене, показывать на посторон-
нюю женщину пальцем и захо-
дить в женское отделение в об-
щественном транспорте. Форма 
одежды в мусульманских стра-
нах жёстко регламентирова-
на, и об этом следует помнить, 
поскольку женщину в откры-
том купальнике на пляже мо-
гут оскорбить, ударить и сдать 
в полицию, а в излишне откры-
той одежде не пустят в отель и 
могут оштрафовать. 

Законы стран Азиатско-Тихо-
океанского региона (АТР), где 
большинство населения испо-
ведует буддизм, более терпимы 
к одежде, и пляжи полны одетых 
в бикини девиц, но зато в этих 
странах гораздо строже спра-
шивают с тех, кто мусорит на 
улицах. Об этом нам рассказал 
юрист и владелец собственного 
туристического бизнеса Алексей 
Анучкин:

— Самый характерный при-

мер — Сингапур. В этом горо-
де-государстве на относитель-
но небольшой территории жи-
вут более 5 миллионов человек. 
Все штрафы — за брошенный на 
улице фантик от конфеты или за 
курение в неположенном месте 
— начинаются от 1 тысячи дол-
ларов. Аналогичная история и в 
некоторых других странах АТР. 
Видимо, такая строгость связа-
на с очень высокой плотностью 
населения. Но зато в Сингапу-
ре исключительно чисто как на 
улицах, так и на пляжах. 

Животные «в законе»

Побывать в экзотической 
стране и не посмотреть на ди-
ковинных зверей — это просто 
нонсенс. Но именно тут нас мо-
жет подстерегать большая опас-
ность. По словам Алексея, при-
родоохранное законодатель-
ство некоторых государств очень 
строгое. 

— Из моего опыта самые жёст-
кие меры по защите зверей при-

нимают в Индии и на бывшем 
Цейлоне. Отправляя туристов в 
эти страны, мы обязательно даём 
им методичку, в которой напи-
сано, что корова — священное 
животное для любого индуса. И 
если вы увидели, что зебу (поро-
да коровы, обитающая в Индии. 
— Прим. ред.) идёт вам навстречу 
по улице, то лучше всего перейти 
на другую сторону, — рассказы-
вает Анучкин.

Он так же отмечает, что в 
природных парках Шри-Ланки 
обитает огромное количество 
обезьян, каждую из которых 
местные жители считают во-
площением одного из панте-
она местных богов. Мартыш-

кам не только ничего не запре-
щают, но и строго следят, что-
бы «олицетворения Ханумана» 
никто не обидел. Махнул ру-
кой, отгоняя обезьяну, или, 
пуще того, ударил назойливое 
животное — будешь иметь дело 
с полицией.

Не тычь пальцем 
в аборигена

В чужой стране надо быть 
крайне аккуратным в проявле-
нии своих эмоций. 

— Есть места, где наши же-
сты могут быть восприняты как 
оскорбления, — говорит Алек-
сей. 

В той же памятке МИД есть 
информация, что подмигивание 
и насвистывание на улицах горо-
дов Бангладеш будет восприня-
то как оскорбление, а в Брунее 
поднятый вверх большой палец 
несёт оскорбительный подтекст 
и используется, когда хотят оса-
дить говорящего.

Валерий ПОПАДЕЙКИН

Ловушки 
для «руссо туристо»
Как отдохнуть за границей и не попасть в неприятности

В приюте 
«Печатники» 
ждут хозяев

Бим — отличный компаньон 
как для большой семьи, так и 
для одного хозяина. Он покла-
дистый, мирный, умный и легко 
подружится с другими питомца-
ми, будь то собаки или кошки. С 
детьми охотно идёт на контакт, 
позволяет себя гладить, при этом 
весело виляя хвостиком. Бим 
приучен к прогулкам на поводке 
и понимает основные команды. 
Тел. 8-977-617-4177, Мария.

Муза — сама утончённость 
и грация. Она настоящая леди 
— воспитанная, аккуратная, ла-
сковая и нежная, обожает ком-
плименты в свой адрес. Умная 
собака, знающая команды, 
 обучаемая и способная стать 
не только отличным другом, 
но и собакой-терапевтом. Муза 
дружит с другими псами и спо-
койно относится к кошкам. Тел. 
8-977-617-4177, Мария.

Зуля подойдёт любите-
лям элегантных чёрных кошек 
и ценителям кроткого нрава. 
Это тихая и спокойная кошеч-
ка, но любит одиночество. В 
то же время рада обращённо-
му на неё вниманию и очень 
его ценит. Зуля больше по-
нравится тем, кто не готов ти-
скать питомца 24 часа в сутки. 
Тел.: 8-910-444-5942, Лариса; 
8-916-210-1044, Вика.

! Обращаем ваше 
внимание, 

что по регламенту приют 
не принимает животных с рук 
у населения, поэтому звонить 
с целью сдать животное 
не имеет смысла!

За брошенный 
в Сингапуре 
фантик штраф 
1 тысяча долларов
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Лучше 
новых  
двух

UV-KURIER.RU

«Руссо туристо! 
Облико морале! 
Ферштейн?!»
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Д
ве улицы в ЮВАО 
— Нижние Поля 
и Верхние Поля 
— и сегодня на-
поминают о том, 

что когда-то на этом месте 
находились Люблинские 
поля фильтрации. Очист-
ные сооружения были по-
строены ещё в конце XIX 
века.

Нечистоты копились 
во дворах

К тому времени Мо-
сква превратилась в раз-
витый промышленный 
город с многочисленны-
ми заводами и фабрика-
ми, в который часто при-
езжали иностранцы. Но 
здесь было грязно. Как пи-
сал исследователь Нико-
лай Фальковский в книге 
«Москва в истории тех-
ники», в XVII веке были 
только «две трубы для сто-
ка нечистот, шедшие одна 
с Коломенского, а другая 
с Комендантского двора 
под Кремлёвскую стену 
к речке Неглинной у Бо-
ровицких ворот». И к XIX 
веку мало что изменилось. 
Нечистоты хранились во 
дворах — в бочках, в кото-

рые сливали помои, или в 
ямах. Золотари ездили на 
специальных телегах, вы-
гребали нечистоты из дво-
ровых ям и выливали где-
то за городом. А когда шли 
дожди, москвичи выбра-
сывали отходы прямо на 
улицу, как в европейском 
Средневековье.

Всё это создавало зло-
воние. Назрела острая не-
обходимость задуматься о 
создании системы кана-
лизации. Для начала Мо-
сковская городская дума 
решила обеспечить стока-
ми 228 домов центра.

Рождение полей 
орошения

Место было выбрано 
тщательно. Недалеко от 
деревни Чагино, которая 
когда-то принадлежала 
князю Голицыну, нахо-
дилось Чагинское боло-
то. Здесь можно было за-
действовать под проект 
обширную территорию.

— Но сначала нужно 
было выкупить у земле-
владельцев землю, — рас-
сказывает краевед Нина 
Кузьмина. — Цены были 
безумными: на приобре-
тение земель денег потра-
тили больше, чем на само 
строительство, хотя это 
был очень дорогой, мас-
штабный проект.

В 1898 году первая го-
родская система канали-
зации заработала. От глав-
ной насосной станции, 
на месте которой сегодня 
находится Музей воды, 

вода в закрытом канале 
шла к Люблинским по-
лям. Кстати, чтобы удоб-
нее ориентироваться на 
огромной территории, 
площадку разделили на 
Верхние и Нижние поля. 
Отсюда и названия улиц.

— Построили лабора-
торию, где учёные прово-
дили анализ воды, — го-
ворит Нина Кузьмина. — 
Нестандартный проект 
привёл в восхищение ев-
ропейцев и получил зо-
лотую медаль в Брюсселе.

Использовался метод 
«ботанической площад-
ки»: жидкие бытовые от-
ходы выливали на влаж-
ную почву, в которой были 
канавы с песком. Нечи-
стоты оседали на дно ка-

нав, а очищенная вода по 
трубам уходила в Москву-
реку. На полях орошения 
после очистки даже выра-
щивали овощи.

— Старожилы расска-

зывали, что на этих гряд-
ках капуста была раза в 
три больше, чем в мага-
зинах, — улыбается Нина 
Кузьмина.

Поля фильтрации 
и аэрации

Эффект от работы кана-
лизации заметили сразу: 
резко понизилась смерт-
ность горожан от брюш-
ного тифа. Однако Москва 
росла, и поля уже не справ-
лялись с нагрузкой. В 1914 
году поля стали полями 
фильтрации. После пред-
варительной грубой очист-
ки через камни и песок на 
специально обработанную 
почву поступали жидкие 
отходы. Потом они попа-
дали в отстойники и чаны 
для следующих ступеней 
очистки, а затем вода шла в 
коллектор и сбрасывалась 
в реку. На Люберецких по-
лях до сих пор сохранились 
остатки этих коллекторов 
1911 года. Новая система 
очистки уже не позволяла 
выращивать сельхозкуль-
туры. Вскоре в дополне-
ние к Люблинским были 
построены и Люберецкие 
поля.

А в 1930-е годы в Москве 
была разработана систе-
ма аэрофильтрации сточ-
ных вод с использовани-
ем ила, которая позволя-
ла в 40 раз сократить необ-
ходимую площадь земли. 
Теперь вода очищалась в 
отстойниках ещё лучше с 
помощью кислорода. А ил 
использовали в производ-
стве удобрений.

— Старожилы говори-
ли, что в этих водах, не-
смотря на неприятный за-
пах, даже водилась рыба, 
— говорит Нина Кузьми-
на. — А в 1970-х на полях 
стали формироваться по-
селения птиц. Я здесь гу-
ляла и видела чаек.

В полную мощь поля ра-
ботали до 1960-х годов, по-
том очисткой воды стали 
заниматься более эконо-
мичные станции аэрации 
— Курьяновская и Любе-
рецкая.

В конце 1980-х Люблин-
ские поля начали засы-
пать, сейчас они почти 
полностью застроены, а 
вот Люберецкая канали-
зационная система в Не-
красовке работает до сих 
пор.

Юлия ВАНИНА

Здесь жили чайки 
и росла капуста

Люблинские
поля
орошения
появились
в конце
XIX века

Нина Кузьмина — член 
Союза краеведов России, 
почётный житель райо-
на Кузьминки, исследова-
тель ЮВАО, автор 15 книг 
о Москве

На приобретение земель
денег потратили больше,
чем на само строительство
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Жидкие отходы выливали на почву, 
в которой были канавы с песком

Люблинские поля 
орошения до революции
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П
арки окру-
га посвятят 
свои апрель-
ские про-
граммы 

спорту и экологии. Как 
провести время с поль-
зой для здоровья и окру-
жающей среды, узнал 
«ЮВК». 

Фитнес и городки 
в Марьине

Как рассказала началь-
ник отдела парка 850-ле-
тия Москвы Анна Альбе-
кова, в парках Марьина 
запланирован целый ряд 
физкультурных меропри-
ятий.

8 апреля все желающие 
смогут посетить фит-
нес-тренировку в пар-
ке им. Артёма Боровика, 
которая пройдёт в режи-
ме нон-стоп с 8.00 до 12.00, 
— рассказала она. — За-
нятие проведут фитнес-
инструкторы. Присоеди-
ниться к тренировке смо-
гут все желающие: про-
грамма подобрана таким 
образом, чтобы участво-
вали люди любого возрас-
та. А в 12.00 тут начнутся 
открытые соревнования 
по городошному спорту, 
принять участие в кото-
рых могут все желающие. 
Предварительная запись 
не требуется.

10 апреля в парке 850-ле-
тия Москвы пройдёт 
мастер-класс по здорово-
му образу жизни. Опыт-
ные тренеры расскажут 
всем желающим о са-
мом демократичном виде 
спорта — скандинавской 
ходьбе, проведут инструк-
таж и объяснят, почему 
ходьба с двумя палками 
полезнее обычной. Жела-
ющие закрепить приоб-
ретённые знания получат 

палки и примут участие 
в пробном занятии. Уча-
стие в мастер-классе бес-
платное.

Полное расписание 
спортивных событий на 
сайте parkivmaryino.ru в 
разделе «Мероприятия».

Экозабег в Кузьминках

Активно провести вы-
ходные и заодно сделать 
город чище предлага-
ет жителям округа парк 
«Кузьминки». 8 апре-
ля в 9.00 здесь состоится 
parkrun-забег. 

— Parkrun — экологи-
ческое беговое движение, 
борющееся с пластико-

выми отходами, — рас-
сказала пресс-секретарь 
парка Анна Кашпарова. 
— Во время забега участ-
ники преодолеют 5 кило-
метров дистанции и со-
берут пластиковый мусор 
на трассе. Спортсменов, 
собравших наибольшее 
количество мусора, ждёт 
приз.

29 апреля в парке устро-
ят субботник, который 
начнётся в 10.00. В цен-

тральном пункте проката 
участникам выдадут граб-
ли, перчатки и мусорные 
пакеты. А после уборки 
всех угостят лимонадом, 
морковными палочками 
и яблоками. 

В 12.30 на детской пло-
щадке начнётся игра «Пи-
щевая цепочка». Юные 
участники узнают, как 
устроена экосистема, а по-
том сами будут выстраи-
вать биологические це-

почки с помощью красоч-
ных карточек. 

А в 13.30 для гостей всех 
возрастов пройдёт мастер-
класс по апсайклингу — 
полезному использова-
нию ненужных вещей. 
Ведущие расскажут, как 
смастерить скворечник 
из молочной канистры 
или сделать хендмейд-
бусы и браслеты из ста-
рой бумаги. 

 Подробная информа-
ция об акциях на сай-
те www.park-kuzminki.ru. 
Парк «Кузьминки» (ул. 
Кузьминский Парк, 1, 
стр. 2).

Алексей ТУМАНОВ,
Ольга САРАТОВСКАЯ

Мастер-классы 
в выходной

Клуб выходного дня «Ка-
лейдоскоп» приглашает всех 
желающих 9 апреля на се-
мейные мастер-классы. Там 
научат делать коллаж, грот-
таж (картинка, процарапан-
ная острым предметом), фо-
торамки и т.д. Занятия прой-
дут с 11.00 до 17.00 на трёх 
площадках. Уточняйте распи-
сание по тел.: (495) 348-4109 
(Новочеркасский бул., 29), 
(495) 658-0859 (ул. Верхние 
Поля, 38, корп. 1), (495) 351-
1467 (ул. Краснодарская, 21).

Эколекторий 
в «Кузьминках»

На лекцию с фильмом о 
заповедниках нашей страны 
приглашает 7 апреля в 14.00 
ГПБУ «Мосприрода». Жела-
ющих ждут в природно-исто-
рическом парке «Кузьминки-
Люблино» (ул. Кузьминская, 
10, стр. 1). Обязательна пред-
варительная запись по тел. 
(495) 377-3593 или на почте 
kuzeco@yandex.ru. 

Европейское 
искусство 
на Зарайской

Всех, кто интересуется жи-
вописью, музыкой, литерату-
рой Северной Европы, ждут 
в библиотеке №106 (ул. За-
райская, 56а). Там в суббо-
ту, 8 апреля, в 12.30 пройдёт 
лекция-беседа о европейском 
искусстве. Вход свободный.

Танцевальное шоу 
на Вольской

Концерт «Танец длиною в 
жизнь» от эстрадных коллек-
тивов «Отражение» и «Энер-
джи» пройдёт 9 апреля в 12.30 
на сцене дома культуры «За-
речье» (ул. 1-я Вольская, 11). 
Стоимость билета 150 рублей.

Многослойная 
живопись 
в Лефортове

В библиотеке №119 (ш. Эн-
тузиастов, 20) открылась вы-
ставка мастера пастели и жи-
вописи Александра Верстова. 
Его многослойная техника 
создаёт эффект рельефности. 
В экспозицию вошло более 
40 пейзажей, портретов и на-
тюрмортов. Среди них также 
картины членов Московско-
го союза художников  Иоанны 
Иванив и Анны Прасловой — 
жены и дочери Верстова. По-
сетить выставку можно до 20 
апреля, вт. — вс. с 12.00 до 
22.00. Вход свободный.

Камил КЕРИМОВ,
Ольга САРАТОВСКАЯ

АфишаУчастники забега 
соберут пустые бутылки
В парках округа апрель начнут с заботы о природе

Совершить виртуальную кос-
мическую экспедицию можно бу-
дет в воскресенье, 9 апреля, на тер-
ритории творческого простран-
ства «Символ» (ул. Золоторож-
ский Вал, 11, корп. 20). В 12.00 там 
начнёт свою работу передвижной 
планетарий. Его посетители уви-
дят фильмы о звёздном небе, не-
объятных просторах Вселенной, об 
интереснейших местах Солнечной 
системы, причём с эффектом 3D, 
но без очков.

— Фильмы рассчитаны на се-
мейный просмотр родителей и 
детей самого разного возраста, 
— рассказывает организатор ме-
роприятия Мария Януц. — На-

пример, для ребят четырёх лет и 
старше в 12.00 организуют «про-
гулку» по Солнечной системе с по-
сещением всех планет. А вот экс-
педиция «Владения света», ко-
торая начнется в 17.00, рассчита-
на на школьников старше девяти 
лет. Они узнают о происхождении 
и эволюции Вселенной от Боль-
шого взрыва до наших дней, о за-
рождении жизни и Вселенной. 
По оценкам экспертов, это одно 
из лучших шоу для цифровых пла-
нетариев в мире.

Мероприятие бесплатное, но 
обязательна регистрация на сайте 
simvolplace.ru. 

Алексей ТУМАНОВ 

На Золоторожском Валу покажут звёздное небо

После уборки всех угостят 
лимонадом 
и морковными палочками
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Опытные тренеры научат 
скандинавской ходьбе
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В 
этом году в 
шоу «Голос. 
Дети» появи-
лась новая ве-
дущая — Свет-

лана Зейналова. Зрите-
лям Первого канала она 
уже давно знакома по 
ежедневной програм-
ме «Доб рое утро», и вот 
теперь — новая роль. У 
Светланы ответственная 
миссия: именно она под-
держивает ребят перед 
тем, как они выходят на 
сцену.

Среди них 
нет профессионалов

— Светлана, сложно ли 
было привыкнуть к работе 
ведущего детского шоу?

— Не сложно — скорее, 
волнительно. Мне всегда 
нравился этот проект за 
то, что он честный. Дети 
приходят участвовать с 
горячим сердцем и жела-
нием показать себя, и сре-
ди них нет профессиона-
лов, которые уже много лет 
поют на сцене. Мне очень 
важно поддержать этих де-
тей. Моя задача — снять 
у них стресс, чтобы они 
вышли на сцену и полу-
чили настоящее удоволь-
ствие от участия в проекте. 
И поверьте, что поют эти 
дети иногда намного луч-
ше, чем многие исполни-
тели, которые штурмуют 
эстраду уже взрослыми. 

С каждым из них я прово-
жу 5-10 минут. У нас есть 
разговорная комната, где 
мы общаемся… В который 
раз убеждаюсь, что детки 
порой мудрее взрослых. 

— Дети делятся своими 
мечтами?

— Иногда, во время де-
сятиминутных интервью. 
Знаете, какие две главные 
детские «хотелки»? Айфон 
и собака! Очень многие об 
этом говорят.

— Бытует мнение, что 
дети попадают на такие 
шоу под влиянием родите-
лей, которые удовлетворя-
ют свои амбиции. А вы как 
считаете?

— Совсем не обязатель-
но. В шоу «Голос. Дети» ро-
дители, скорее, поддержи-
вают своих детей. Помню, 
как одна девочка серьёзно 
готовилась к выступле-
нию, а за ней ходила мама 
с коробочкой еды: «Под-
крепись, прошу тебя». — 
«Разве ты не знаешь, что я 
не ем перед тем, как петь, 
это влияет на связки!» 
Вполне сознательный ре-
бёнок, который точно зна-
ет, чего хочет.

Я собиралась 
разводить зубров

— Светлана, а о чём меч-
тали вы в таком возрасте?

— Я мечтала быть био-
логом, уехать на Кавказ и 
разводить зубров. 

— Вот это мечта! Что же 
помешало?

— Я начала готовиться 
к МГУ, но довольно бы-
стро поняла, что не смогу 
этим серьёзно занимать-
ся по своей психологиче-
ской организации. К тому 
же мне не очень давались 
точные науки… Потом я 
решила идти в театраль-
ный, с первого раза не 
прошла и поступила на 
психфак в Московский 
педагогический универ-

ситет. С первого года учё-
бы началась прак тика: мы 
работали в детских садах и 
школах, нас возили даже 
в «Матросскую тишину»!  
Но отучилась там только 
три курса. А потом увле-
клась театром, и поэтому 
оказалась там, где я сейчас 
оказалась.

— Читала, что у вас есть 
собственное агентство 
по организации праздни-
ков… 

— Можно сказать, это 
уже в прошлом. Я орга-
низовала его для допол-
нительного дохода, и не-
сколько лет оно просу-

Персона

Несколько лет я 
организовывала 
свадьбы 
и праздники

Светлана Зейналова: 
Главные детские 
«хотелки» — 
айфон и собака
Ведущая шоу «Голос. Дети» рассказала 
о программе и о чём мечтала в детстве она сама

реклама___________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________
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ществовало… Я много чего 
могу и придумать, и орга-
низовать, но это, как вы-
яснилось, не самое глав-
ное в такой профессии. 
Самое сложное — рабо-
тать с заказчиком. А они 
очень разные попадались: 
сами знаете, что каждый 
сходит с ума по-разному. 
Особенно сложно было 
организовывать свадьбы. 
Все на пике эмоций, не-
весте хочется одно, жени-
ху — другое, родителям 
— третье. И они начина-
ют всё это выяснять и схо-
дить с ума. Мне их в таких 
ситуациях просто жал-
ко было. И я постепенно 
отошла от этого и поняла, 
что этим я точно никогда 
заниматься не буду.

Про дочку 
и собаку Рию

Светлана Зейналова — 
одна из самых светлых ве-
дущих на телевидении. Глядя 
на её весёлую улыбку, никог-
да не подумаешь, что жизнь 
сложилась у неё непросто. 
Через полтора года после 
рождения дочери Саши вра-
чи стали отмечать стран-
ности в поведении девочки. 
Обследование выявило, что 
у нее аутизм. Долгое время 
Светлана не рассказывала 
об этом в интервью, пока не 
поняла, что не хочет боль-
ше скрывать тот факт, что 
у неё особенный ребёнок. Об 
успехах восьмилетней Са-
шеньки она рассказывает с 
гордостью.

— Она у меня любит 
петь, и, как выяснилось, у 
неё идеальный слух! Мы 
занимаемся в нашей рай-
онной студии в Куркине. 
На Новый год дочка уже 
выступала — пела песню. 
И я вижу, как ей нравит-
ся это делать. В силу сво-
их особенностей ей даёт-
ся это нелегко, но она ста-
рается! А я радуюсь и счи-
таю, что пение и музыка 
здорово помогают детям и 
взрослеть, и расти, и рас-
крываться, и нащупывать 
себя. Скоро у нас будет ещё 
один концерт.

— Дочка учится по осо-
бой программе?

— Она получает ин-
клюзивное образование 

в школе — учится по осо-
бенной программе с обыч-
ными детьми. Сейчас та-
кую систему пытаются 
внедрить во многих шко-
лах. Посмотрим, что по-
лучится.

— Вы рассказывали, что 
завели для дочки собаку. 
Они подружились?

— Очень! Нашу соба-
ку зовут Рия. Это боль-
шой золотистый ретри-
вер, который оставляет 
шерсть везде где только 
может. Самое наше люби-
мое и чудесное существо, 
наш близкий друг. Она нас 
любит, терпит, приходит к 
нам спать…

— С дочкой няня по-
могает?

— Конечно. Иначе не 
справишься. Это очень 
важно: найти няню, ко-
торая была бы для тебя не 
просто человеком, кото-
рый приходит и уходит, а 
твоим другом, педагогом и 
примером. Ведь она фак-
тически находится в квар-
тире с ребёнком постоян-

но, и вы доверяете ей са-
мое дорогое на свете.

— Как вы её выбирали?
— У нас было много 

нянь. И каждая из них 
оставила свой отпечаток 
в нашей жизни. Няни во-
обще бывают совершенно 
разные. Вон сколько пу-
бликаций разных на эту 
тему: кто-то сумасшед-
ший, кто-то странный, 
кто-то невменяемый, а 
кому-то можно что-то до-
верить. У меня та же па-
литра. Но три года назад 
мы нашли нашу Оксану, и 
с тех пор она с нами. Мы 
её очень любим.

Обои на потолке 
казались 
пределом мечтаний

— Читала, что вы роди-
лись в Медведкове.

— Да. Но район я почти 
не помню. Мне было че-
тыре или пять лет, ког-
да мы переехали. Наша 
новая квартира была в 
Кунцеве, и для меня тог-
да это было потрясение: 
она была трёхкомнат-
ная. И я впервые увиде-
ла потолки, оклеенные 
обоями, — это было мод-
но в 1970-80-х. Нам каза-
лось, что это вообще пре-
дел мечтаний. Помню, что 
рядом была речка Сетунь-
ка, и мы много там гуля-
ли. Это был чудесный зе-

лёный район! А сейчас там 
всё застроили эстакадами, 
и я даже иногда не узнаю 
его, проезжая мимо. Сей-
час мы живём в Куркине, 
и нам там очень нравится. 
Вообще, считаю его луч-
шим местом на земле!

— Меня всегда поража-
ло умение телеведущих 
создавать для нас, зрите-
лей, хорошее настроение. 
А ведь не всегда хочется 
улыбаться. У вас есть свой 
секрет?

— Это же всё-таки ра-
бота. И даже если у меня 
плохое самочувствие или 
нет настроения, люди, ко-
торые на меня смотрят, в 
этом не виноваты. Пред-
ставьте себе: вы прихо-
дите к врачу, а он вам го-
ворит: «Я тут с женой по-
ссорился, поэтому лечить 
вас буду плохо». Так же и 
у нас. Артист на сцене и 
ведущий на телевидении 
должны уметь собраться 
и сделать свою работу на 
пять с плюсом. Вне зави-
симости от того, что они 
чувствуют. Кстати, про-
веренный факт: чем хуже 
себя чувствуешь, тем луч-
ше собираешься и луч-
ше работаешь. А секрет 
тут только один: лю б ить 
то, чем ты занимаешься. 
Я люблю работать, люблю 
свою работу, и она важная 
часть моей жизни.

Беседовала Елена ХАРО

Персона

В эти дни дачника 
легко опознать среди 
других горожан. Он не 
так, как все, реагирует 
на погодные новости и 
прогнозы по телевизо-
ру. Да и на улице в его 
взгляде на окружаю-
щий мир можно обна-
ружить нечто особен-
ное.

Вот, например, поя-
вившиеся на деревьях 
в парке молодые поч-
ки у кого-то вызывают 
воодушевление: теперь 
уж, дескать, совсем 
скоро всё зазеленеет, а 
значит, и лето близко 
— пора об отпуске по-
думать. У дачника же в 
глазах, кроме надеж-
ды, ощутима нескры-
ваемая тревога. Его, 
конечно, радует, что 
природа в парке и на 
улицах просыпается. 
Значит, и на даче ожи-
вают деревья. Но толь-
ко как они там сейчас 
— такие беззащитные? 
Не рано ли поверили 
солнцу? Не погибнут 
ли от возможных пе-
репадов погоды? Ведь 
так коварна, так не-
устойчива эта пора.

— Опять снежок по-
летел, — замечает кто-
то, — придётся снова 
тёплую куртку с ка-
пюшоном из шкафа 
доставать, рано, пожа-
луй, на лёгкую одежду 
перешёл. А на дорогах-
то что творится — как 
бы в пробках не за-
стрять!

У дачника при этом 
ход размышлений со-
всем другой. Сам по 
себе весенний сне-
гопад его не пугает. 
Пусть прикроет не-
много белым покровом 

обнажившуюся зем-
лю. Ведь тёмная почва 
так быстро прогрева-
ется — корни у дере-
вьев оттаивают, начи-
нает бежать по стволам 
сок. И тут могут губи-
тельными стать ноч-
ные заморозки. Столь-
ко опасностей со всех 
сторон! А снег, как на-
зло, только дразнит: 
чуть покружит мете-
лью и тает. Никакого 
укрытия от него, а те-
плу устояться не даёт.

Весенние контрасты 
могут у многих вызы-
вать немалое эстетиче-
ское удовольствие.

— Мороз и солн-
це — день чудесный! 
— вспоминает кто-то 
Пушкина, услышав 
от телесиноптика, что 
ночью температура уй-
дёт в минус, а днём бу-
дет тепло и безоблачно.

— Мороз и солнце 
— так опасно, — взды-
хает при этом дачник, 
вспоминая о моло-
дых яблонях на своём 
участке. Он знает, как 
чувствительны разбу-
женные ветви к рез-
ким колебаниям тем-
ператур. Оказывается, 
есть даже такой термин 
у садоводов: «морозо-
боины» — это трещи-
ны на коре от пере-
падов тепла и холода 
весной. И так хочется 
защитить своих подо-
печных от возможных 
угроз.

Кстати, погодные 
контрасты не только 
для растений опасны, 
но и для людей. Так 
что и друг к другу стоит 
быть особенно береж-
ными в эти дни. Да и в 
другие тоже.

Cвой взгляд

Деревья — 
они ведь 
как люди

Валерий КОНОВАЛОВ

Чем хуже себя 
чувствуешь, 
тем лучше 
работаешь — 
проверено!

Ведущие программы 
«Доброе утро» 
Светлана Зейналова 
и Тимур Соловьёв
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ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 
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По горизонтали: Само-
цвет. Сев. Лингвист. Горсть. 
Рекорд. Расческа. Борец. Так-
тик. Ирбис. Олт. Оливка. Угар. 
Луки. Отец. Галоп. Баклага.

По вертикали: Микробио-
лог. Кардинал. Циклоп. Ци-
линдр. Раут. Кеб. Гостиница. 
Тягло. Час. Раек. Стикс. Стог. 
Текила. Ветвь. Актриса.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Продолжается фотокон-
курс «Красавица ЮВАО». 
Фотографии претенден-
ток на титул самой обая-
тельной и привлекатель-
ной мы опуб ликуем на 
нашем сайте, где будет 
организовано онлайн-го-
лосование. 

Шлите фото по адре-
су uvkurier@mail.ru. Фор-
мат: jpeg. Размер фотогра-
фии должен быть больше 
500 Кб. Обязательным ус-
ловием будет маленький 
рассказ о  себе претендент-
ки: сколько лет, чем зани-
мается, чем увлекается, о 
чём мечтает. 

Кстати, наш фотокон-
курс проводится и в соц-
сетях — окружных и район-
ных. Все фото, не вошед-
шие в газету, опубликуем 
в пабликах. Можно оста-
вить там свои коммента-
рии и «лайки». Это будет 
учитываться при подведе-
нии итогов конкурса.

Красавица ЮВАОФотоконкурс Миндальное 
печенье

Актриса Нелли Уварова любит гото-
вить. Но после того как звезда сериала 
«Не родись красивой» вышла замуж, ей 
пришлось уступить место у плиты мужу. 
Сначала она пыталась отвоевать своё ме-
сто на кухне, ведь Нелли с детства при-
вивали навыки семейной жизни и обу-
чали кулинарии. Но постепенно актриса 
сдала свои позиции мужу, которого го-
товить никто не учил, и он по собствен-
ной инициативе стал изобретать ку-
линарные шедевры. Причём еже-
дневно. Как рассказывает актри-
са, если муж вечером не занят в 
спектакле, то может приготовить 
что-то совершенно невероятное. 

Впрочем, иногда Нелли про-
должает баловать своих близких 
разными вкусностями. Например, 
миндальным печеньем собствен-
ного приготовления.

Взбиваем три яичных белка со 
150 граммами сахарного песка и 
щепоткой соли. В другой миске 
смешиваем примерно 50 грам-
мов сахарного песка с 500 грамма-
ми тёртого миндаля и 200 грамма-
ми муки. Постепенно вводим туда 
взбитый с сахаром белок, добавляем 
пару столовых ложек лимонного 
ликёра и замешиваем тесто. 
Столовой ложкой выкла-

дываем печенье на противень, смазан-
ный растительным маслом. Получивши-
еся шарики немного расплющиваем. В 
центр каждого кладём по миндальному 
орешку. И запекаем в духовке, разогре-
той до 160 ºС, примерно 20 минут. 

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено 

по публикациям в СМИ

Анекдоты
— Вот говорят, в том, что се-

мья распалась, виноваты оба, 
и я тоже считаю, что виноваты 
оба: жена и тёща... 

Сенбернары — крупные 
собаки, обитающие в швей-
царских Альпах. Зимой ищут 
пропавших альпинистов. Тем 
и живут. 

— Любимый, ты просто по-
пытайся хоть раз меня понять!

— А ты сама себя всегда по-
нимаешь?

— Ну не всегда, но я ста-
раюсь. 

Профессор и студенты 
стоят у препарированного 

трупа. Профессор спраши-
вает:

— Хохлов, от чего умер 
этот мужчина?

— Совершенно ясно: ин-
фаркт!

— Неверно! Голиков, от 
чего умер этот человек?

— Опухоль мозга, позд-
но определили, смертель-
ный исход.

— Совсем далеко от исти-
ны! Смирнов, а что вы ска-
жете?

— Печень алкоголика, 
цирроз, исход ясен. 

— Как вы определили так 
точно диагноз?

— Что ж, я не узнаю моего 
соседа дядю Колю?! 

от актрисы Нелли Уваровой
Звёздный рецепт

НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ? 
ЗВОНИТЕ! ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ

(495) 681-3970
За неделю в округе произо-
шло 4 пожара и 9 возгораний.

В Нижегородском — 
ЧП на балконе

25 марта на балконе одной 
из квартир дома 41 на улице 
Верхняя Хохловка от тлеюще-
го в пепельнице окурка заго-
релся мусор. Пожар удалось 
потушить подручными сред-
ствами. Никто не пострадал.

В Выхине-Жулебине 
вспыхнула палатка

25 марта загорелась торго-
вая палатка по адресу: ул. Хло-
быстова, 3, корп. 1. Огонь вы-
рвался наружу и перекинулся 
на крышу. Предположительно 
причиной происшествия стала 
неисправность духового шкафа. 

На МКАД загорелся 
торговый центр

26 марта на 8-м километре 
МКАД на цокольном этаже тор-
гового центра загорелась об-
шивка стен и пола, а также то-
вары народного потребления. 
Огонь охватил площадь 50 кв. 
метров. Предположительно 
причиной пожара стала ава-
рийная работа электротехники. 

Алёна КАЛАБУХОВА

Пожары

Телефон вызова пожарной
охраны и спасателей 01 или 101.
При вызове с мобильных
телефонов — 112. 
Телефон доверия ГУ МЧС 
России по г. Москве 
(495) 637-2222

Елена Лясковская живёт 
в Люблине. Она по образова-
нию педагог. У неё две дочки, 
старшей 14 лет, младшей по-
шёл второй месяц. Увлекает-
ся фотографией и даосской 
практикой освоения простран-
ства фэншуй. Мечтает боль-
ше путешествовать и жить 
около моря.
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